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// акция

ƫоступные чудеса

  ǒото с саǧта аǢмǦнǦстраȯǦǦ ǭравǦтеǩьства 
ǈǱǥǟасса.

панорама новостей

// итоги

ƪольǇие достижения Ǥервых

В Кремле ˴резиˁент России Влаˁимир 
Путин вруˋил меˁали «Золотая Звезˁа» 
Героям России. В и˷ ˋисле £ кузбассовец 
Алексей Асˏл˷анов.

22-летний рядовой Алексей Асылханов – из 
Юрги. В 2020 году его призвали на срочную службу, 
а с 17 ноября 2022 года он участвует в СВО в составе 
разведывательной роты 331-го ударного гвардей-
ского парашютно-десантного Костромского ордена 
Кутузова полка. За это время он уничтожил 15 вра-
жеских танков, 50 бронированных машин и боль-
шое количество неонацистских боевиков.

«Мы гордимся нашим земляком. Алексей Асыл-
ханов – настоящий патриот, бесстрашный защит-
ник и высокопрофессиональный воин, который 
грамотными действиями приближает победу над 
неонацизмом. Выполнял боевые задачи по веде-
нию воздушной разведки в ходе наступательных 
действий наших подразделений к северо-западу от 
населённого пункта Артёмовск (Бахмут). Поражал 
противника точечными сбросами с квадрокопте-
ра. Лично корректировал огонь артиллерии, не до-
пуская подхода резервов противника и его ротации 
на позициях. Благодаря его действиям противник 
нёс большие потери, покидал занимаемые опорные 
пункты, что позволило штурмовым группам занять 
покинутые противником позиции без потерь», – 
отметил губернатор Кузбасса Илья Середюк.

В апреле 2023 года Алексей был ранен, но не по-
кинул поле боя до полного выполнения поставлен-
ной задачи. После выздоровления вернулся в полк. 
15 февраля 2024 года в результате разрыва гра-
наты, сброшенной с квадрокоптера противника, 
гвардии рядовой Алексей Асылханов был тяжело 
ранен. Он самостоятельно оказал себе первую ме-
дицинскую помощь и вызвал группу эвакуации.

Глава государства отметил, что военнослужа-
щие, в том числе совсем молодые, достойно пока-
завшие себя в бою, – это люди отважные и надёж-
ные. Превыше всего они ставят служение Отчизне 
и её интересам. Такие качества, такая прочная цен-
ностная основа нужны везде: и на военной службе, 
и на гражданской.

Ǆнга Петрова.

Губернатор Илья Сереˁ˒к 
ˁал старт акции 
«Ёлка ˂еланий» в Кузбассе.

В регионе стартовала Всерос-
сийская благотворительная ак-
ция «Ёлка желаний». Губерна-
тор Илья Середюк выполнит три 
новогодних пожелания – детей 
из Кемерова, Новокузнецка и 
Прокопьевска, сообщила пресс-
служба администрации прави-
тельства Кузбасса.

«Ёлка желаний» – добрая ново-
годняя традиция, в которой уча-
ствую регулярно. Она даёт уни-
кальную возможность исполнить 
мечту детишек, которым сейчас 
непросто, дать им поверить в чудо. 
Пятилетний Артём из Прокопьев-
ска нуждается в сенсорном обору-

довании для развития. Новокуз-
нечанин Матвей, которому уже 
исполнилось девять лет, мечтает о 
снегокате, восьмилетний кемеров-
чанин Артём хочет велосипед. Ре-

бята – замечательные, обязательно 
исполню их мечты. Стать для детей 
волшебником и поучаствовать в ак-
ции могут все желающие», – расска-
зал Илья Середюк.

Напомним: ранее в акции при-
нял участие президент России 
Владимир Путин.

Новогодние желания присылают 
дети от 3 до 17 лет включительно, в 
том числе дети участников и вете-
ранов СВО, сироты, дети с ограни-
ченными возможностями здоровья 
и другие категории. Заявку с описа-
нием мечты своего ребёнка можно 
оставить на сайте елкажеланий.рф 
до 20 декабря. Здесь же размещена 
подробная информация об акции 
для тех, кто хочет исполнить жела-
ния ребят.

Ǌльга Соловьева.

// награждение

ǡы гордимся земляком

Губернатор Илья Сереˁ˒к встретился 
с активистами «Дви˂ения ˴ервˏ˷» 
Кузбасса.

На заседании Координационного со-
вета при губернаторе Кузбасса по взаимо-
действию с Российским движением детей 
и молодёжи подвели итоги деятельно-
сти «Движения первых» Кузбасса в 2024 
году и наметили планы на наступающий, 
сообщила пресс-служба администрации 
правительства Кузбасса.

«Движению первых» удалось объеди-
нить патриотически настроенную моло-
дёжь. Больше 140 тысяч школьников и 
студентов погрузились в работу над про-
ектами, мероприятиями и событиями по 
всему Кузбассу. Это соответствует задаче, 
поставленной перед нами президентом 
России Владимиром Владимировичем 
Путиным. В 2025 году мы должны вый-
ти за пределы образовательных органи-
заций, привлекать к работе новых ребят. 

Особое внимание необходимо уделить 
подготовке к 80-летию Победы в Великой 
Отечественной войне, а также работе с се-
мьями участников СВО», – отметил гу-
бернатор Кузбасса Илья Середюк.

Председатель Совета регионально-
го отделения «Движения первых» Куз-
басса Евгения Козленко отметила, что 
в этом году состоялось более 2,5 тыся-
чи проектов, мероприятий и событий 
по всему Кузбассу. Отделения организа-
ции работают в каждом муниципалите-
те. Важнейшим достижением этого года 
стала победа во Всероссийской военно-
патриотической игре «Зарница 2.0». По 
итогам всероссийского финала победи-
телем в средней возрастной категории 
стала команда «Тяжинские барсы» из Тя-
жинского муниципального округа.

За лето 2024 года в Кузбассе было ре-
ализовано 36 профильных смен «Дви-
жения первых», в которых приняли уча-
стие более 2 600 детей. По инициативе 
родителей Первых летом прошёл форум 
семейных сообществ «Родные-Люби-
мые». Первые принимают активное уча-
стие в тематических мероприятиях, по-
свящённых 80-летию Победы в Великой 
Отечественной войне. Школьники уха-
живают за памятниками, мемориала-
ми и обелисками. В Кузбассе уже более 
200 памятных мест находятся под шеф-
ством активистов. Также ребята под-
держивают участников СВО, вместе с 
наставниками изготавливают нашлем-
ники, окопные свечи, маскировочные 
сети и другое. 

Вера Скворцова.

  ǒото с саǧта аǢмǦнǦстраȯǦǦ 
ǭравǦтеǩьства ǈǱǥǟасса.

// обратная связь

КлǍчевые точки роста региона

  ǒото с саǧта аǢмǦнǦстраȯǦǦ 
ǭравǦтеǩьства ǈǱǥǟасса.

На ˴ряму˒ лини˒ губернатора 
˴осту˴ило � �3� во˴росов, 
на некоторˏе глава региона 
ответил вˋера в ˴рямом ˑˉире.

Речь шла о разных темах, в том 
числе о кадровом составе прави-
тельства региона, ситуации с це-
нами на уголь, подготовке к празд-
нованию предстоящего 80-летия 
Великой Победы, положении дел 
в образовании, медицине, строи-
тельстве, жилищно-коммунальном 
хозяйстве и других сферах.

Один из важнейших вопро-
сов – диверсификация экономики 
Кузбасса. Как отметил губернатор 
Илья Середюк, за последние не-
сколько лет в новые производства, 
не связанные с углём, было инве-
стировано около 132 млрд рублей. 
В регионе действуют 4 территории 
опережающего развития: в Ново-
кузнецке, Прокопьевске, Юрге и 
Анжеро-Судженске. В них предо-
ставляется ряд налоговых льгот.

Для прорывного роста эконо-
мики региона ставка сделана на 

развитие строительной отрасли 
и внедрение новой модели градо-
строительной политики. 

«Мы не только возводим новое 
жильё, социальные объекты, по-
могая развитию строительной от-
расли. На первых этажах создаются 
помещения для развития малого и 
среднего бизнеса: парикмахерские, 
кафе, бытовые услуги – всё, что не-
обходимо жителям», – сказал Илья 
Середюк. К слову, в малом бизнесе 
растёт численность занятых.

Отдельное внимание уделяется 
увеличению производства сельхоз-
продукции, что важно для обеспе-
чения продовольственной безопас-
ности региона. 

Жители Новокузнецка по-
интересовались у губернато-
ра Кузбасса, когда откроется но-
вый терминал аэропорта имени 
Б. В. Волынова. Илья Середюк 
подчеркнул, что все работы на 
объекте находятся в стадии завер-
шения. Его планируют открыть к 
Новому году. О перспективах ре-
монта в кемеровском аэропор-

ту губернатор сказал следующее: 
«Взлётно-посадочная полоса аэро-
порта имени А. А. Леонова тре-
бовала реконструкции. Проект 
предусматривает три этапа. Пер-
вый мы провели без ограничений 
для авиаперелётов. Второй и тре-
тий этапы требуют закрытия по-
лосы для приёма и отправки са-
молётов. Федеральный бюджет 
предусматривает финансирова-
ние этих работ. Будем проводить 
их в максимально сжатые сроки», 

– сообщил губернатор.
По результатам контракта меж-

ду «Ространсмодернизацией» и 
подрядной организацией по выпол-
нению строительно-монтажных 
работ станет известен период, на 
который закроют аэропорт, о чём 
жителей региона проинформируют 
дополнительно. 

Ответы на вопросы, которые не 
прозвучали в эфире, будут даны 
через систему «Кузбасс Онлайн». 
Подробнее о событии читайте в но-
мере от 17 декабря.

Ǌксана СоǱарева.
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// поддержка

ǒото ǏавеǩǦȸ ƿаȱǦрова.

// важно!

ǥоссии нужны Ǟерои

    // анонс

Каждые две недели 
вместе с лучшими экспертами 
в сфере финансового рынка 
на конкретных примерах реальных 

людей мы обсуждаем 
простые правила поведения, 
необходимые каждому из нас 
в повседневной жизни. 

�Финансовый лабиринт�Ð 
Помогаем найти выход из сложных 
и запутанных финансовых ситуацийÐ
Слушайте по субботам в ���ͭ0 

и по воскресеньям в �8�ͭ0 
на радио �Кузбасс �&�Ð
Программа выходит при поддержке 
Министерства финансов Кузбасса.

ПРО̓РАММА ̂ФИНАН͐ОВ͚Χ ЛА́ИРИНТ̃ ˾ НА РӒ́ИО ̂КУ͇́А͐͐ &-̃�

// встреча  

Сладкие сǍрпризы

// личные приёмы
Ува˂аемˏе кузбассовцˏ, с �� ˴о 2ͽ ˁекабря 2ͽ2� 
гоˁа согласно граˉику в аˁминистрации ˴равитель-
ства Кузбасса ˴ровоˁятся лиˋнˏе ˴ри˸мˏ�
�� ˁекабря �вторник� £ Орлов Глеб Влаˁимировиˋ – 
заместитель губернатора Кузбасса (по строительству и 
жилищно-коммунальному хозяйству), ˴ри˸м в �ͽ�ͽͽ.
�� ˁекабря �ˋетверг� £ Панов Анˁрей Анатольевиˋ – 
первый заместитель губернатора Кузбасса – председатель 
правительства Кузбасса, ˴ри˸м в ���ͽͽ.
Ǥо вопросу записи на личный приǳм к должностным лицам 
правительства Кузбасса в соответствии с их полномочиями 
необходимо обратиться в приǳмнуǍ граждан администра-
ции правительства Кузбасса по телефонам: � �3��2� 
���3����, ���3��3�, время работˏ £ с ͽ��3ͽ ˁо ���3ͽ.

ʯитель Тайги Виктор Б. реˌил встать на за-
ˍиту наˌей Роˁинˏ, в ˑто ва˂ное ˁля странˏ 
время он не мог ˴осту˴ить инаˋе. «Заˍита 
Роˁинˏ £ ˑто то, о ˋ˸м мˏ слˏˌали в ˁетстве 
и меˋтали в ˒ности. Сейˋас ˴риˌло время со-
браться и отˁать свой ˁолг», £ сˋитает буˁу-
ˍий боец.

Чтобы узнать, как стать добровольцем и ка-
кие документы нужны для заключения контрак-
та, наш земляк приехал на бульвар им. Академика 
Л. С. Барбараша в областном центре.

«Здесь разные люди с интересными судьбами, – 
рассказывает доброволец. – Но нас объединяет тут 
одно: мы все очень любим Россию».

Родные и близкие решение Виктора поддержа-
ли, особенно учитывая, что защитники Отечества 
сегодня обеспечиваются всем необходимым. Со-
циальная поддержка наших воинов – дело госу-
дарственной важности. Вот несколько цифр.

С 1 августа 2024 года кузбассовцы, заключив-
шие контракт на время от одного года, получают 
сумму в 1 миллион 440 тысяч рублей.

Что входит в эту сумму:
– единовременная федеральная выплата в раз-

мере 400 тысяч рублей в соответствии с указом 
президента России Владимира Путина;

– единовременная выплата от правительства 
Кузбасса в размере 800 тысяч рублей.

Также добровольцы могут получить:
– денежное довольствие от 210 тысяч рублей;
– материальную помощь от 15 тысяч рублей;
– подъёмные средства от 15 тысяч рублей.

Встать на защиту Родины могут все земляки 
в возрасте от 18 до 65 лет. Срок контракта быва-
ет разным: год, два, три или пять лет. Упрости-
лись параметры отбора будущих военнослужащих 
по здоровью: теперь заключать контракт могут 
граждане, имеющие категории годности к военной 
службе от А до В включительно.

«Люди, которые решили добровольно встать на 
защиту Родину, – наши новые герои. Я их решение 
уважаю и поддерживаю. Видно, что они неравно-
душны к судьбе нашей страны и её будущему», – 

говорит заместитель начальника пункта отбора на 
военную службу по контракту второго разряда г. 
Кемерово Денис Епифанов.

В расширенный список льгот входят вещевое и 
повышенное денежное довольствие, медицинская 
страховка. Кроме того, добровольцам, участвовав-
шим в сражениях, присваивается статус «Ветеран 
боевых действий» со всеми льготами этой катего-
рии защитников Отечества.

Заключившие контракт люди могут вступить в 
ипотечную систему обеспечения жильём военнос-
лужащих. Полный список льгот доступен на сай-
те Министерства обороны Российской Федерации, 
ознакомиться с ним можно в разделе «Социальные 
гарантии».

Список 
федеральных льгот с портала «Госуслуги»

Контрактнику:
σ возможность приобрести жильё за счёт Мин-

обороны через накопительно-ипотечную систему;
σ служебное жильё или компенсация за наём;
σ бесплатное обследование, лечение и реабили-

тация в военно-медицинских учреждениях;
σ страхование жизни и здоровья;
σ военная пенсия после 20 лет службы;
σ региональные меры поддержки.

Семье:
σ путёвки в лагеря отдыха для детей;
σ квоты на обучение детей в вузах;
σ дополнительные меры поддержки – в зависи-

мости от региона.
Кузбассовцы, желающие заключить контракт 

для прохождения военной службы, могут обра-
титься в военный комиссариат по месту житель-
ства или напрямую в пункт отбора на военную 
службу по контракту по адресу: город Кемеро-
во, бульвар им. Академика Л. С. Барбараша, д. 3/1, 
тел. 8 (3842) 77-07-57. Также можно подать заявку 
через портал «Госуслуги».

Ǆгорь Коротков.

Кузбасс от˴равил в Горловку новогоˁние ˴оˁарки 
ˁля ˁетей.

11 746 сундучков со сладостями получат все ребятишки 
Горловки в возрасте до 14 лет. Праздничный груз подготов-
лен по распоряжению губернатора Кузбасса Ильи Середюка.

«Кузбассовцы традиционно помогают жителям Горловки. 
Наши специалисты участвуют в восстановлении коммуналь-
ных сетей, дорог и зданий, пострадавших от обстрелов нео-
нацистов. Бригады кузбасских врачей регулярно выезжают 
на помощь горловским коллегам. На средства, собранные не-
равнодушными кузбассовцами, для детей Горловки были за-
куплены учебники, канцелярские товары и ранцы, оснаще-
ние для детсадов и школ. Организуем отдых ребят на летних 
каникулах, и перед Новым годом не могли не порадовать их 
сладкими сюрпризами», – сказал губернатор Илья Середюк.

Подарки детям развезут по домам. По традиции в состав 
бригады, доставляющей сладости, войдут Дед Мороз и Сне-
гурочка. Они поздравят ребят и их родителей с праздником 
и передадут слова поддержки от жителей Кузбасса.

Фура со сладостями прибудет в Горловку на следующей 
неделе. Проводить машину с подарками на площадь приш-
ли активисты «Движения первых». Доброго пути празд-
ничному грузу пожелали Дед Мороз и Снегурочка.

Ǌксана СоǱарева.

Губернатор Илья Середюк вручил медали �Отец солдата� род-
ным героев СВО. В мероприятии, которое прошло в филиале 
Госфонда �Защитники Отечества�, участвовали бойцы СВО, во-
лонтёры, школьники, студенты, сообщила пресс-служба адми-
нистрации правительства Кузбасса. Как отметил глава регио-
на, в нашей стране всегда были и будут те, кто стоит на защите 
интересов Родины. Отцы наших солдат воспитали сыновей му-
жественными, храбрыми, неравнодушными – настоящими Ге-
роями. Такие встречи будут проходить регулярно, на них будут 
говорить о товариществе, семье, дружбе, доблести, долге, пре-
данности стране. Губернатор поблагодарил отцов военнослу-
жащих за отвагу и самоотверженность сыновей.
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// к власти с вопросом

Горнопромышленная компания ООО «Лунсин» реализует нелик-
видные новые запасные части на различную спецтехнику: само-
свал – «КамАЗ», Howo; экскаватор – «Вольво», Коmatsu; бульдозер – 
Shantui; буровую установку – «Эпирок», «Simba-1354», «Boomer-281», 
«Boltec-235»; самосвалы и ПДМ подземные – AJK-20, UK-20 и т. д. 

Тел. 8-923-385-10-85, 8-929-314-78-61.

В связи с необходимостью согласования проек-
та межевания земельных участков и на основании 
п. 11 ст. 13.1 Федерального закона от 24.07.2002 № 
101-ФЗ «Об обороте земель сельскохозяйственного 
назначения» сообщаю следующее: кадастровым ин-
женером ООО «Гео+» Ковалевой Анной Сергеевной, 
номер регистрации в Государственном реестре лиц, 
осуществляющих кадастровую деятельность, 31765, 
СНИЛС 154-265-632 64, СРО «Ассоциация ОКИС» от 
22.12.2015 г. № 0326, 650003, г. Кемерово, пр. Мо-
сковский, д. 18/5, кв. 170, контактный телефон 8-950-
580-97-85, e-mail: kov_ann@mail.ru, в отношении ис-
ходного земельного участка с кадастровым номером 
42:07:0000000:47, расположенного по адресу: Кеме-
ровская обл., Мариинский р-н, ТОО «Победитель», 
выполняются работы по выделу земельных участ-
ков сельскохозяйственного назначения в счет долей 
в праве общей долевой собственности на земельный 
участок, собственники долей: Сирота Михаил Анато-
льевич, Маркова Лидия Анатольевна, Андрусова Ека-
терина Сергеевна, Андрусова Людмила Алексеевна.

Заказчиком работ по подготовке проекта меже-
вания земельных участков является: КХ «Радужное», 
почтовый адрес: 652182, Кемеровская область – Куз-
басс, м. о. Мариинский, пос. Первомайский, ул. Юби-
лейная, д. 18, кв. 2, тел. 8-903-067-47-93.

С проектом межевания земельных участков мож-
но ознакомиться по адресу: г. Кемерово, ул. Мичури-
на, 120б, офис 208, в течение 30 дней со дня опубли-
кования настоящего извещения. Заинтересованным 
лицам необходимо при себе иметь документы, удо-
стоверяющие личность, и документы о праве на зе-
мельный участок.

Обоснованные возражения заинтересованных лиц 
относительно размера и местоположения границ, вы-
деляемых в счет земельных долей земельных участков, 
направляются по адресу: г. Кемерово, ул. Мичурина, 
120б, офис 208, в течение 30 дней со дня опублико-
вания настоящего извещения. К возражениям долж-
ны быть приложены копии документов, подтвержда-
ющих право лица, выдвинувшего эти возражения, на 
земельную долю в исходном земельном участке.

Кадастровым инженером ООО «Гео+» Ковалевой Ан-
ной Сергеевной, номер регистрации в Государственном 
реестре лиц, осуществляющих кадастровую деятель-
ность, 31765, СНИЛС 154-265-632 64, СРО «Ассоциа-
ция ОКИС» от 22.12.2015 г. № 0326, 650003, г. Кемеро-
во, пр. Московский, д. 18/5, кв. 170, контактный телефон 
8-950-580-97-85, e-mail: kov_ann@mail.ru, в отношении 
исходного земельного участка с кадастровым номером 
42:07:0000000:47, расположенного по адресу: Кемеров-
ская обл., Мариинский р-н, ТОО «Победитель», выпол-
няются работы по выделу земельных участков в счет 
долей в праве общей долевой собственности на земель-
ный участок, собственники долей: Сирота Михаил Ана-
тольевич, Маркова Лидия Анатольевна, Андрусова Ека-
терина Сергеевна, Андрусова Людмила Алексеевна.

Заказчиком кадастровых работ является: КХ «Ра-
дужное», почтовый адрес: 652182, Кемеровская об-
ласть – Кузбасс, м. о. Мариинский, пос. Первомай-
ский, ул. Юбилейная, д. 18, кв. 2. тел. 8-903-067-47-93.

С проектом межевого плана земельного участка 
можно ознакомиться по адресу: г. Кемерово, ул. Ми-
чурина, 120б, офис 208.

Собрание заинтересованных лиц по поводу согла-
сования местоположения границ проводится 11 янва-
ря 2025 г. в 12 часов 00 минут, по адресу: Кемеров-
ская область, Мариинский р-н, пос. Первомайский, 
ул. Рабочая, 5.

Смежные земельные участки, с правообладате-
лями которых требуется согласовать местополо-
жение границ земельного участка: правооблада-
тели земельного участка с кадастровым номером 
42:07:0000000:47; заинтересованные лица, правооб-
ладатели земельных участков, расположенные в ка-
дастровых кварталах 42:07:0112001 и 42:07:0112002.

При проведении согласования местоположения гра-
ниц земельного участка заинтересованным лицам не-
обходимо при себе иметь документы, удостоверяющие 
личность, и документы о праве на земельный участок. 

Требования о проведении согласования местоположе-
ния границ земельных участков на местности, обоснован-
ные возражения заинтересованных лиц по проекту меже-
вого плана земельного участка направляются по адресу: г. 
Кемерово, ул. Мичурина, 120б, офис 208, в течение 30 дней 
со дня опубликования настоящего извещения.

Извещение о необходимости согласования проекта межевания земельных участков

Извещение о проведении собрания 
о согласовании местоположения границ земельного участка

В соответствии с Законом Российской Федерации от 26 июня 
1992 года № 3132-1 «О статусе судей в Российской Федерации», ква-
лификационная коллегия судей Кемеровской области объявляет 
об открытии вакантных должностей:

– судьи Арбитражного суда Кемеровской области;
– заместителя председателя Ленинского районного суда г. Кемерово;
– судьи Анжеро-Судженского городского суда Кемеровской области; 
– судьи Беловского городского суда Кемеровской области; 
– судьи Юргинского городского суда Кемеровской области; 
– мирового судьи судебного участка № 2 Крапивинского судебного 

района Кемеровской области. 
Заявления и документы, перечисленные в пункте 6 статьи 5 вы-

шеназванного Закона, принимаются от претендентов на указанные 
вакантные должности с понедельника по четверг с 9:00 до 17:00, в 
пятницу – с 9:00 до 14:00 (обед с 13:00 до 13:30), по адресу: 650000, 
г. Кемерово, ул. Николая Островского, 12а, каб. 413 (Управление Су-
дебного департамента в Кемеровской области – Кузбассе), с 12 дека-
бря 2024 года по 13 января 2025 года. 

Последний день приема документов – 13 января 2025 года до 17:00. 
Заявления и документы, поступившие после указанного срока, к рас-
смотрению не принимаются.

Председатель В. И. Захаров.

Извещение о месте и порядке ознакомления 
с проектом межевания земельных участков

Заказчиком работ по подготовке проекта межевания земельно-
го участка является Королева В. В. (почтовый адрес: Кемеровская 
область, г. Новокузнецкий район, с. Атаманово, ул. Горького, д. 44, 
тел. +7 -923-627-27-62).

Кадастровый инженер, подготовивший проект межевания, – Ша-
талов И. В., аттестат № 54-14-586 (почтовый адрес: 630054, РФ, Ново-
сибирская область, г. Новосибирск, ул. Тихвинская, д. 4, кв. 30, e-mail: 
schatal@bk.ru, тел. 8-923-648-39-05).

Исходный земельный участок: кадастровый номер 42:09:0000000:473, 
адрес: Кемеровская обл., Новокузнецкий р-н, КП «Притомское».

Порядок ознакомления с проектом (проектами) межевания зе-
мельных участков: со дня опубликования настоящего извещения в те-
чение тридцати дней заинтересованные лица могут ознакомиться с 
проектом межевания земельных участков, а также согласовать либо 
направить обоснованные возражения относительно размера и место-
положения границ выделяемых в счёт земельных долей земельных 
участков по адресу: 630054, РФ, Новосибирская область, г. Новоси-
бирск, ул. Тихвинская, д. 4, кв. 30.

Предложения о доработке проекта межевания земельных участков 
направлять в течение 30 дней со дня выхода объявления по почтовому 
адресу: 630054, РФ, Новосибирская область, г. Новосибирск, ул. Тих-
винская, д. 4, кв. 30.

Ува˂аемˏе кузбассовцˏ� 
С �� ˴о 2ͽ ˁекабря 2ͽ2� гоˁа вˏ мо˂ете 
обратиться к заместителям губернатора 
Кузбасса, руковоˁителям ис˴олнительнˏ˷ 
органов Кемеровской области £ Кузбасса 
˴о телеˉонам ˴рямой линии�
�� ˁекабря �среˁа� £ Турбаба Ольга Вла-
ˁиславовна – заместитель губернатора Куз-
басса (по внутренней политике), тел. � �3��2� 
����2�33 �с �2 ˁо �3 ˋасов��

£ Чайка Наталья Сергеевна – и. о. министра 
социальной защиты населения Кузбасса, 
тел. � �3��2� �������� �с �� ˁо �� ˋасов��

£ Беглов Дмитрий Евгеньевиˋ – министр 
здравоохранения Кузбасса, тел. � �3��2� 
3���2��� �с ���3ͽ ˁо ���3ͽ�.
�� ˁекабря �ˋетверг� £ Орлов Глеб Влаˁи-
мировиˋ – заместитель губернатора Кузбасса 
(по строительству и жилищно-коммунальному 

хозяйству), тел. � �3��2� 3���2��ͽ 
�с �� ˁо �� ˋасов�.
2ͽ ˁекабря �˴ятница� £ Саˁиков Максим 
Влаˁимировиˋ – министр цифрового разви-
тия и связи Кузбасса, тел. � �3��2� ���ͽ���� 
�с �� ˁо �� ˋасов�.
Внимание! Возможны изменения даты и вре-
мени проведения прямых линий. С актуальной 
информацией можно ознакомиться на офици-
альном сайте администрации правительства 
Кузбасса (www.ako.ru) в разделе «Все ново-
сти», в социальных сетях «Одноклассники» и 
«ВКонтакте», в аккаунте «Кемеровская область 
– Кузбасс», в мессенджерах Telegram, Viber, 
«Яндекс» на канале «Кузбасс. Официально».
Ежедневно, кроме выходных и праздничных 
дней, с 8:30 до 17:30 работает телефон 
обращений к губернатору Кузбасса: 
� �3��2� ��������.
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Ŕьготы ŏœŞ� 
социальныŲ Žактор

Пͬ͵ͤͪͱ ͮͯ͟Ͱ;Ͱ ͯͰͬͧͪͬͯͰͺ 
ͨͬͪͪͱͫͩ͟ͺͫͳ ͱͯͩͱ͢

Традиционная причина – повышение 
транспортных затрат, стоимости топли-
ва, запасных частей и прочих комплек-
тующих. Больше всего на тарифы влияют 
цены на газ, мазут и уголь. Также играет 
роль и инфляция, заранее закладываемая 
в тариф.

Кроме того, есть ещё один немало-
важный момент, который необходимо 
учитывать. Жители городов и посёлков 
Кемеровской области вне зависимости 
от уровня доходов платят за отдельные 
коммунальные услуги неполную их сто-
имость – в среднем по региону 46,7 про-
цента от обоснованных тарифов. Остав-
шуюся часть ресурсоснабжающим 
организациям компенсирует бюджет Ке-
меровской области. Причём бюджет ком-
пенсирует за всех: и малоимущих, и со-
стоятельных кузбассовцев, которые 
вполне могли бы обойтись без бюджет-
ных выплат.

Например, в 2024 году на компенса-
цию стоимости коммунальных услуг из 
бюджета региона будет направлено поч-
ти 19,7 млрд рублей. Эти деньги могли бы 
быть направлены на многочисленные со-
циальные проекты от благоустройства 
населённых пунктов до строительства 
дорог.

Поэтому регион идёт по пути посте-
пенного отказа от практики повсемест-
ного субсидирования стоимости комму-
нальных услуг, переходя на социально 
справедливую систему, то есть адресную 
помощь. 

«Если доход домохозяйства неболь-
шой, в Кузбассе предусмотрены адресные 
субсидии. Мера поддержки действует в 
регионе не первый год и позволяет ком-
пенсировать различные платежи не толь-
ко в сфере ЖКХ, – комментирует Миха-
ил Худяков, председатель комитета по 
экологии, энергетике, промышленной и 
аграрной политике парламента Кузбас-
са. – Тут важно уточнить, что предостав-
ление субсидии – адресная мера, значит, 
для её получения нужно обратиться в ор-
ганы соцзащиты и предоставить необхо-
димый пакет документов».

Лͺͬ͢Ͱ ͧ ͯͱͯͧͣͧͧ͠ ͫ͟ ͬͭͩ͟Ͱͱ 
ͨͬͪͪͱͫͩ͟ͺͫͳ ͱͯͩͱ͢

Итак, в регионе существуют льготы и 
субсидии на оплату коммунальных услуг 

– обратиться кузбассовцы за ними могут в 
органы социальной защиты населения по 
месту жительства.

Но важно понимать, что льготы и суб-
сидии — это разные виды мер социальной 
поддержки граждан.

Льгота предоставляется отдельным 
категориям кузбассовцев, имеющих 
льготный статус.

Субсидии предоставляются гражда-
нам в случае, если их расходы на оплату 
жилого помещения и коммунальных ус-
луг, рассчитанные исходя из размера ре-
гиональных стандартов стоимости ком-

мунальных услуг, превышают величину, 
соответствующую максимально допусти-
мой доли расходов граждан на оплату жи-
лого помещения и коммунальных услуг в 
совокупном доходе семьи. 

Давайте рассмотрим, какие льготные 
категории есть в нашем регионе и какие 
субсидии могут получать кузбассовцы в 
части оплаты коммунальных услуг. 

Лͺͬ͢Ͱͫͤ ͨ͟Ͱͤͬͮͧͧ͢
Меры социальной поддержки по опла-

те жилого помещения и коммунальных 
услуг установлены нормативными пра-
вовыми актами Российской Федерации и 
законодательными актами Кузбасса. 

Компенсация расходов на оплату жи-
лого помещения и коммунальных услуг 
предоставляется гражданам:

– из числа федеральных льготников: 
инвалидам и участникам войны; лицам, 
награждённым знаком «Жителю бло-
кадного Ленинграда», ветеранам бое-
вых действий (только в части оплаты 
жилого помещения); членам семей по-
гибших (умерших) инвалидов войны, 
участников войны, ветеранов боевых 
действий; бывшим несовершеннолет-
ним узникам концлагерей; гражданам, 
признанным инвалидами; семьям, име-
ющим детей-инвалидов; гражданам, по-
страдавшим в результате техногенных 
катастроф;

– из числа региональных льготни-
ков: сельским специалистам (педаго-
гам, медицинским и фармацевтическим 
работникам, работникам культуры, со-
циальным работникам, работникам Го-
сударственной ветеринарной службы 
Кемеровской области – Кузбасса); вете-
ранам труда; лицам, признанным реаби-
литированными либо пострадавшими от 
политических репрессий; многодетным 
матерям, имеющим или имевшим не ме-
нее пяти детей; одному из приёмных ро-
дителей, воспитывающему пять и более 

детей; опекунам (попечителям), приём-
ным родителям; многодетным семьям, 
имеющим в своём составе трёх детей и 
более.

По словам кемеровчанки Ирины Вла-
димировны Патрушевой, ветерана тру-
да, получить льготу на оплату услуг ЖКХ 
не составляет большого труда: «Никаких 
сложностей в оформлении компенсации 
нет. Всё просто: подала только заявление, 
все необходимые сведения подтвержде-
ны без необходимости предоставления. 
Теперь на мой счёт, который я предоста-
вила в отдел социальной защиты населе-
ния, приходит компенсация за жилищно-
коммунальные услуги».

͐ͱͯͧͣͧͧ͠ ͫ͟ ͬͭͩ͟Ͱͱ 
ͨͬͪͪͱͫͩ͟ͺͫͳ ͱͯͩͱ͢

Право на получение субсидии имеют:
ü пользователи жилого помещения в 

государственном и муниципальном фон-
де;
ü наниматели жилого помещения в 

частном жилом фонде;
ü собственники жилых помещений;
ü члены жилищного или жилищно-

строительного кооператива 

Пͮͧ ͨͨͬͪ͟ ͣͬͳͬͣͤ 
ͪͬͥͫͬ ͬͲͬͮͪͧͰͺ ͯͱͯͧͣͧ͠ͼ

Субсидии предоставляются в слу-
чае, если расходы на оплату жилого по-
мещения и коммунальных услуг, рассчи-
танные исходя из размера региональных 
стандартов стоимости коммунальных ус-
луг, превышают величину максимально 
допустимой доли расходов граждан на 
оплату коммунальных услуг. 

В Кузбассе действует дифференциро-
ванная шкала максимально допустимой 
доли расходов на оплату коммунальных 
услуг от 5 до 22%.

До одного прожиточного минимума – 
5 %.

От 1,5 до 1,8 прожиточного миниму-
ма – 9 %.

От 1,8 до 2 прожиточных минимумов –
11 %.

От 2 до 2,5 прожиточного минимума – 
13 %.

От 2,5 до 3 прожиточных минимумов –
15 %.

Более 3 минимумов – 22 %.
В 2025 году величина прожиточного 

минимума составит для: трудоспособно-
го населения – 17 589 руб., пенсионеров – 
13 878 руб., детей – 15 653 руб.

Кͨ͟ ͬͲͬͮͪͧͰͺ ͭͩ͟͡Ͱͱ 
ͨͬͪͭͤͫͯ͟ʹͧͧ ͧ ͯͱͯͧͣͧͧ͠

Для получения мер социальной под-
держки по оплате коммунальных услуг 
необходимо предоставить заявление, 
документы (сведения), необходимые 
для назначения в виде электронного до-
кумента через «Единый портал госу-
дарственных и муниципальных услуг 
(функций)», https://www.gosuslugi.ru, 
либо с использованием регионально-
го портала государственных и муници-
пальных услуг (функций) «вкузбассе.
рф», через многофункциональный центр 
предоставления государственных и му-
ниципальных услуг либо лично в орган 
социальной защиты по месту житель-
ства. 

Мͬ͢ͱͰ ͩͧ ͬͰͨͦ͟͟Ͱͺ 
͡ ͭͮͤͣͬͯͰͩͤͫͧͧ͟͡ 
ͨͬͪͭͤͫͯ͟ʹͧͧ ͧͩͧ ͯͱͯͧͣͧͧ͠� 
ͤͯͩͧ ͱ ͮͥͣͫͧͫ͢͟͟͟ 
ͤͯͰͺ ͦͣͬͩͥͤͫͫͬͯ͟Ͱͺ

При наличии у гражданина подтверж-
дённой вступившим в законную силу су-
дебным актом непогашенной задолжен-
ности по оплате жилого помещения и 
коммунальных услуг, которая образо-
валась за период не более чем три по-
следних года, указанные меры не пре-
доставляются. Информацию о наличии 
названной задолженности органы соци-
альной защиты населения получают из 
Государственной информационной си-
стемы жилищно-коммунального хозяй-
ства.

Важно отметить, что один человек мо-
жет получать и льготы, и субсидии на 
оплату коммунальных услуг. Главное – 
заявить об этом праве и подтвердить его. 
Например, многодетная жительница об-
ластного центра Ксения Копчейко по-
лучает одновременно компенсацию как 
многодетная семья и субсидию.

«Мы получаем компенсацию как мно-
годетная семья (30 %), а также получа-
ем субсидию. В месяц таким образом мы 
экономим на оплате коммунальных ус-
луг более 3 700 рублей. Всё оформляла на 
портале «Госуслуги»: и льготу, и субси-
дию. Никаких сложностей не было. Толь-
ко один раз приезжала в соцзащиту За-
водского района, где мне всё оформили 
окончательно и теперь все выплаты идут 
на карточку», – говорит Ксения.

ǀмитрий Ǐваров.

Ś иƇля ���� года в œżзбассе� как и по всеŲ řоссии� изменится 
стоимость коммżнальныž żслżг� řассказываем� ƀто влияет 
на изменение тариŽов в регионе и на какżƇ поддерůкż 
могżт рассƀитывать кżзбассовцы для оплаты «коммżналки»
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 У храма в День Героев Отечества.

// благое дело

Все дороги ведżт в žрам
Чуть больше месяца прошло с от-

крытия церкви святого благовер-
ного князя Александра Невского в 

Падунской. Это посёлок при железнодо-
рожной станции в Промышленновском 
районе. Но храм уже стал своеобраз-
ной точкой сбора для селян. Буквально 
на днях, 6 декабря, здесь отмечали пре-
стольный праздник, а 9 декабря – День 
Героев Отечества. 

В ͭͪ͟ͽͰͺ ͬ ͦ͟ͷͧͰͫͧͨ͟ͳ
При открытии церкви на прихрамо-

вой территории была заложена Аллея 
Памяти и мемориал воинам-землякам, 
погибшим в годы Великой Отечествен-
ной войны и в ходе специальной воен-
ной операции. В День Героев Отечества 
возложить цветы к мемориалу пришли 
школьники и жители Падунской. Право-
славный приход здесь стал хранителем не 
только религиозных ценностей, но и па-
мяти народной о своих защитниках. На-
родным можно назвать и сам храм, ведь 
строили его всем миром. 

Кͨ͟ ͬͦͮͬͥͣͩͯ͟͡ͽ ͳͮͪ͟
В 1990-е годы верующие Падунской 

решили, что и в их посёлке должен быть 
приход. Они объединились в попечи-
тельский совет и обратились к местным 
властям с просьбой передать под цер-
ковь здание, ранее принадлежавшее рай-
по. Оно было построено из привезённой 
когда-то из соседней деревни Калтышино 
старой церкви. 

«Посёлок появился в 30-е годы про-
шлого века, своего прихода в нём никог-
да не было, – рассказывает член попе-

чительского совета Галина Фёдоровна 
Косневич. – Здание райпо использова-
лось то под столовую, то под магазин. К 
тому времени его перекосило, так как 
много лет оно простояло без фундамента, 
прямо на земле, и нам его отдали без осо-
бых возражений».

В появившуюся в Падунской церковь 
принесли несколько старых икон. Нико-
му не нужные, они десятилетиями лежа-
ли в грязи и сырости на чердаках, в са-
раях. Это были деревянные доски с едва 
различимыми изображениями. Их очи-
стили, поместили под стекло, а потом ста-
ли замечать, что на трёх иконах просту-
пили краски и обозначились лики святых. 

Пͬͪͬͷͺ ͦͤͪͩͽͨ͟
Молва об обновляющихся иконах до-

шла до областного телевидения, и в 2017 
году в новостях вышел сюжет, который 
увидел беловчанин Сергей Макаренко. 
Сам он родом из Падунской, здесь родил-
ся и вырос. 

Стоя в разваливающейся церкви перед 
чудесными иконами, они с женой решили 
помочь в деле строительства нового хра-
ма. И как только появилась возможность, 
Сергей Иванович принялся воплощать в 
жизнь задуманное. В 2018 году был зало-
жен первый камень, начаты проектные 
работы. В 2022 году приступили к строи-
тельству и благоустройству прихрамовой 
территории. 

Верующие и просто неравнодушные 
люди (местные жители, предпринимате-
ли) приходили на строительство и помо-
гали чем могли. Многие из них готови-
лись к тому, что храм удастся построить 

только спустя долгие годы, и даже не меч-
тали, что их чаяния сбудутся так скоро. 

12 октября этого года после двух лет 
неустанных трудов Падунскую огласил 
звон колоколов нового храма. Открытие 
храма собрало жителей посёлка, руко-
водителей территории. Почётные гости, 
казалось, представляли все регионы Си-
бири. 

«Долгие годы люди трудились, моли-
лись, собирались, – сказал, обращаясь к 
собравшимся, освящавший храм епископ 
Мариинский и Юргинский Иннокентий. – 
Это была подготовка к тому, чтобы этот 
храм сегодня стоял. Господь послал лю-
дей совершить то, что казалось невоз-
можным».

Председатель комитета по взаимодей-
ствию с религиозными организациями 
администрации правительства Кузбасса 
Евгений Иванов передал поздравления 
губернатора. «В этот день позвольте вы-
разить признательность всем, кто при-
нимал участие в строительстве храма. 
Спасибо вам за укрепление веры, приум-
ножение духовно-нравственных и куль-
турно-исторических ценностей, патрио-
тическое воспитание наших сограждан. 
Отдельные слова благодарности за по-
мощь – участникам специальной воен-
ной операции в увековечивании памяти 
тех, кто отдал жизни за Россию», – напи-
сал в своём послании Илья Середюк. 

Глава Промышленновского округа 
Сергей Федарюк поблагодарил всех, кто 
внёс лепту в возведение храма, и добавил, 
что теперь он непременно станет центром 
духовной жизни селян, всего, что доро-
го и памятно. Ведь на территории церкви 

руками селян установлен мемориал вои-
нам-землякам, погибшим в годы Великой 
Отечественной войны и в ходе специаль-
ной военной операции. 

Пͮͬͣͬͩͥͤͫͧͤ ͵ͱͣ͟
В новом храме многое ещё предстоит 

сделать. Члены попечительского совета, 
многие из которых состоят в нём с самого 
основания: три десятка лет, по-прежнему 
не остаются в стороне: взяли на себя хо-
зяйственные обязанности, участвуют в 
службах. Продолжаются и заботы Сергея 
Макаренко по устройству храма. Приход 
небольшой, и помощь Сергея Ивановича 
по-прежнему нужна. 

А чудеса в храме продолжаются. К 
трём обновляющимся иконам прибави-
лась ещё одна – с образом Пресвятой Бо-
городицы. Оклад, который обрамляет её 
лик, начал светлеть.

ǁлена СветлиȮная.

// актуально

Герои среди нас

В семье Лесовых пятеро де-
тей: дочь и четверо сыновей, три 
из которых – кадровые военные. 
Дочь Анжелика недавно тоже 
подписала контракт и ушла на 
специальную военную опера-
цию. Таким образом практиче-
ски все дети семьи Лесовых ре-
шили встать на защиту Родины. 
За выполнение боевых задач они 
награждены медалью «За хра-
брость» II степени, медалью «За 
боевое отличие», орденом Му-
жества, медалью «За участие в 
СВО». Родители принимают ак-
тивное участие в мероприятиях 
филиала Фонда. 

«В Год семьи, объявленный 
президентом России, фонд «За-
щитники Отечества» реализует 
проект «Наша семья – наша По-
беда». Проект стартовал в годов-
щину фонда – 1 июня 2024 года. 
В течение шести месяцев филиа-
лы фонда в своих аккаунтах, на 
ТВ и в региональных СМИ рас-
сказывали о семьях героев СВО, 
которые из поколения в поколе-
ние являются примером силы 
духа, любви к Родине и отлича-

ются активной жизненной пози-
цией. Сегодняшняя церемония 
подводит итоги проекта. Мы от-
мечаем семьи, где отвага и муже-
ство являются образом жизни. 
Чествуем тех, кто продолжа-
ет военные династии и с гордо-
стью хранит память о подвигах 
предков, занимается спортом и 
творчеством, ведёт обществен-
ную работу, поддерживает ре-
бят в зоне специальной военной 
операции», – отметила статс-
секретарь – заместитель ми-
нистра обороны России, пред-
седатель фонда «Защитники 
Отечества» Анна Цивилева.

͐ͭͬͮͰ ͣͩͽ ͳͮͮ͟͠ͳ 
ͯͤͮͣʹͤͪ

Филиал Государственного 
фонда «Защитники Отечества» 
активно вовлекает своих подо-
печных в занятия различны-
ми видами спорта, что помогает 
им вести активный образ жиз-
ни для восстановления функ-
циональных возможностей ор-
ганизма. Недавно кузбасские 
ветераны специальной военной 

операции приняли участие в со-
ревнованиях по волейболу сидя, 
которые прошли в спортивном 
комплексе «Олимпик». 

Участники специальной во-
енной операции из Кузбасса ре-
гулярно демонстрируют силы в 
региональных и всероссийских 
соревнованиях, занимают по-
чётные места в состязаниях и 
становятся призёрами во мно-
гих дисциплинах. Волейбол 
сидя набирает популярность в 
Кузбассе. У ветеранов специ-
альной военной операции уже 
даже сформировалась своя 
команда. 

̈́ͬͯͰͱͭͫ͟ͽ ͭͪ͟ͽͰͺ
В рамках открытия центра 

невизуального восприятия ис-
кусства в Специальной библи-
отеке Кузбасса для незрячих и 
слабовидящих прошла презен-
тация уникального сборника 
воспоминаний и заметок участ-
ников специальной военной 
операции «Жизнь за други своя. 
Истории участников СВО». Он 
был создан на новом брайлев-

ском принтере, что сделало Куз-
басс первым регионом, где люди 
с нарушениями зрения могут оз-
накомиться с историями о ге-
роических подвигах и военных 
буднях, долге, вере и фронтовом 
товариществе. 

Ещё во время III Женского 
форума в Кузбассе специалисты 
Государственного фонда «За-
щитники Отечества» посетили 
Специальную библиотеку Куз-
басса для незрячих и слабови-
дящих, где и была достигнута 
договоренность о выпуске кни-
ги «Жизнь за други своя. Исто-
рии участников СВО» на шрифте 
Брайля. Руководитель Кемеров-
ского филиала Государственного 

фонда «Защитники Отечества» 
Лариса Конышева передала в би-
блиотеку второй сборник исто-
рий участников СВО «Нет уз 
святее товарищества». Также 
книга доступна в аудиоформа-
те, озвученная версия сборника 
в защищённом формате LKF уже 
размещена на сайте библиотеки 
и готова для прослушивания на 
тифлофлешплеере для всех не-
зрячих и слабовидящих России. 
Фонд проводит большую работу 
по сбору и сохранению личных 
историй участников, а также де-
лает эту информацию доступной 
для максимального количества 
людей.

Алексей Ǉитвин.

В московском Детском музˏкальном театре ˒ного акт˸ра ˴роˌла 
тор˂ественная церемония вруˋения ˴ремии «Семья заˍитников 
Отеˋества». Чета Лесовˏ˷ из Кузбасса ˴олуˋила ˴реми˒ в номинации 
«Заˍита Отеˋества £ ˁело семейное». Организатором меро˴риятия 
вˏсту˴ил Госуˁарственнˏй ˉонˁ «Заˍитники Отеˋества». 
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ŏизнь наполнена 
творƀеством

ВͬͦͪͬͥͫͬͯͰͧ ͭͬͨͦ͟͟Ͱͺ ͯͤ͠ͽ
Участие в подобных мероприятиях для 

людей с инвалидностью не просто реали-
зация творческого потенциала, а смысл 
жизни. Нередко увлечение становится ос-
новным видом деятельности, а вот воз-
можностей продемонстрировать талант не 
так много. И фестиваль «Высота», который 
проводится во второй раз по инициативе 
Кемеровской областной организации Об-
щероссийской общественной организации 
«Всероссийское общество инвалидов», даёт 
шанс выйти на сцену всем желающим.

«Творчество – одно из главных средств 
социокультурной реабилитации. Занима-
ясь любимым делом, люди забывают обо 
всех своих ограничениях и раскрывают 
другие возможности. Творчество помо-
гает в самореализации, и отрадно, что у 
нас в Кузбассе есть где продемонстриро-
вать потенциал. Эти люди всегда вызы-
вают восхищение, потому что являются 
для всех вокруг примером стойкости, му-
жественности и целеустремлённости», – 
отмечает начальник отдела организации 
реабилитации и интеграции инвалидов 
Министерства социальной защиты насе-
ления Кузбасса Людмила Ларина.

В этом году для участия в конкур-
се кузбассовцы подали больше 150 за-
явок. Это в три раза больше, чем в про-
шлом году. Среди них и взрослые, и дети, 
и танцоры, и певцы, и настоящие масте-
ра декоративно-прикладного искусства. 
В фестивале решили принять участие и 
детские инклюзивные коллективы, кото-
рые занимаются в домах творчества. Рас-
ширилась и география: среди участников 
были представители отдалённых терри-
торий региона, в том числе из Таштагола 
и Междуреченска.

«В прошлом году мы принимали заявки 
на участие по четырём номинациям: вока-
лу, художественному слову, хореографии, 
музыке. Но обратили внимание, как руко-
дельницам и мастерам декоративно-при-
кладного творчества хотелось тоже проя-
виться, поэтому в 2024 году добавили для 
них отдельную номинацию», – говорит за-
меститель председателя Кемеровской об-
ластной организации Всероссийского об-
щества инвалидов Ольга Брагина.

Цели определить победителей не было. 
Это оказалось практически невозможно, 
слишком уж много достойных номеров. 
Участники гала-концерта получили в на-
граду дипломы лауреатов в разных но-
минациях. Такое равенство участников 
поможет простимулировать большее ко-
личество кузбассовцев с ОВЗ продолжать 
творческую деятельность.

Н͟ ͯʹͤͫͱ ͯ ͱͣͬͬͩ͡ͺͯͰͧͤͪ͡
Среди тех, кто приехал на фестиваль 

показать талант, были и те, кто давно за-
нимается своим увлечением, и те, кто 
впервые решил выйти на сцену. Кемеров-
чанин Илья Вашкевич уже окончил шко-
лу, но так как возможности реализовать-
ся в профессиональной деятельности нет, 
увлёкся разговорным жанром. Это и для 
здоровья полезно, и для социализации, 
ведь новое занятие подарило единомыш-
ленников, друзей и хороших знакомых, 

которые поддерживают желание молодо-
го человека самовыражаться.

«Сегодня я первый раз выступаю на 
такую большую аудиторию. Читаю сти-
хи. Во время репетиций всегда читал ба-
бушке, друзьям в ВОИ, а теперь – на сце-
не, поэтому немного переживаю. Прошёл 
отбор и теперь выступаю на гала-концер-
те. Очень хотелось стать лучшим в своей 
номинации. Рад, что сегодня выступаю, 
нравится быть на сцене», – поделился мо-
лодой человек.

Никто из близких не ожидал, что Илья 
когда-то выйдет на сцену, но просто чи-
тать стихотворные строки близким моло-
дому человеку уже стало неинтересно, и 
он решил, что выход на большую публику 
станет для него хорошей возможностью 
улучшить навыки. Волнение не скрывал, 
но справился с задачей на отлично, полу-
чив богатые аплодисменты.

А вот юная Валерия Тарареева на сце-
не чувствует себя как дома. Она лауреат 
творческих конкурсов, поэтому с широ-
кой улыбкой и без доли волнения демон-
стрирует на сцене навыки игры на ложках. 
Четыре года девочка учится в музыкаль-
ной школе, а ещё занимается плаванием, 
танцами и посещает кружок фольклорно-
го пения. Тренировки, репетиции, по не-
скольку концертов в неделю – скучать не-
когда, потому что творчество увлекает и 
заряжает. 

Главная отличительная черта фести-
валя – душевность номеров и особое теп-
ло, которое дарит зал. Забыть слова, дви-
жения или ход действий здесь нестрашно, 
потому что артисты точно знают, что зри-
тели искренне поддержат уже за то, что 
хватило смелости выйти на сцену.

Рͱ͵ͫ͟ͽ ͮͬ͟͠Ͱ͟
Среди участников новой номинации 

по декоративно-прикладному творчеству 
члены жюри тоже не смогли выбрать луч-
ших, поэтому все желающие показали ре-
зультаты своих творений на выставке в 
фойе, которая принимала гостей перед 
концертной частью. Здесь были и инте-
рьерные фигуры из природного материа-
ла, и вязаные сумки, и ёлочные игрушки, 

и куклы-обереги, и бижутерия, и карти-
ны. При этом у каждого мастера просле-
живаются характер и манера исполнения 
работ, потому что у всех своя история.

У стола с картинами из алмазной мо-
заики выстроилась целая очередь – блеск 
пейзажей и натюрмортов привлекает. Это 
работы членов междуреченской органи-
зации ВОИ.

«У нас в Обществе целая группа жен-
щин, которые создают такие картины. 
Каждая работа – месяц кропотливого 
труда. Занимаемся по расписанию и все 
вместе, поэтому не только проявляемся 
творчески, но и общаемся друг с другом», 

– рассказала участница фестиваля Ната-
лья Цветова. 

Тут же на столе – серьги из бисера, 
рушник, вышитый крестиком. Всё это 
тоже изготавливают жительницы Меж-
дуреченска.

«Пока делаешь что-то руками, отвле-
каешься от проблем, забываешь о чём-то 
плохом, будто медитируешь. Нравится 
так проводить вечера, и с каждой работой 
навык улучшается», – поделилась руко-
дельница Леся Кузьмич.

А на соседнем столе – часы и украше-
ния из эпоксидной смолы. Их привезла 
на фестиваль кемеровчанка Елена Кеме-
рова. Женщина не просто создаёт творче-
ские работы, но и продаёт их любителям 
рукодельных вещиц.

«Я мечтала заняться изготовлением 
бижутерии, потому что сама люблю но-
сить какие-то необычные украшения, 
дополняющие образ. Нашла в интерне-
те технологию и начала делать сначала 
простые серёжки, потом колье. А однаж-
ды увидела настенные часы из эпоксид-
ной смолы, хотела купить, по поняла, что 
смогу их и сама сделать. Теперь выстав-
ляю все работы на продажу в социальных 
сетях и езжу по ярмаркам, где люди мо-
гут сразу увидеть изделие вживую и при-
обрести его», – рассказала участница фе-
стиваля.

А члены Таштагольского ВОИ привез-
ли изделия, декорированные деревянны-
ми срезами. Местная мастерица Алина 
Проскурина уже не первый год увлека-
ется творчеством. Помогает мама Ната-
лья, которая собирает в лесу веточки для 
будущих изделий. Теперь она привезла 
работы дочери на областной фестиваль, 
чтобы показать, как можно красиво при-
менить в интерьере природный материал.

«Себестоимость этих поделок копе-
ечная, но зато какой результат! У нас 
все знакомые удивляются тому, на-
сколько необычны эти работы. Такими 
подарками радуем близких, украшаем 
и свои комнаты. И дочь любит дарить 
подарки, сама радуется тому, что смог-
ла удивить кого-то рукоделием, – поде-
лилась женщина. – При создании каж-
дой поделки тренируются усидчивость, 
мелкая моторика, внимание, поэтому 
это не просто увлечение – это реаби-
литационная терапия, которая каждый 
день даёт всё новые и новые жизненные 
силы».

Как отметили организаторы фестива-
ля, участники в очередной раз доказали, 
что у них есть безграничные творческие 
возможности, а их стойкое желание и 
упорство помогает добиваться новых вы-
сот во всех сферах жизни.

ǁвгения ƽлизникова.

Областной ˉестиваль «Вˏсота» собрал талантливˏ˷ куз-
бассовцев с особенностями зˁоровья. После муници˴альнˏ˷ 
творˋески˷ отборов � ˁекабря во Дворце культурˏ ˌа˷-
т˸ров гороˁа Кемерово состоялся гала�концерт с луˋˌими 
номерами.
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Как вы познакомились?
Марина: Это случилось в 

2016 году, когда поступили в Ке-
меровский госуниверситет. Учи-
лись на направлении «журнали-
стика» в одной группе.

Илья: Познакомились на 
первом курсе универа, пото-
му что были одногруппника-
ми. Каждый раз путаю год: это 
либо 2015-й, либо 2016-й. Ма-
рина мне как-то рассказыва-
ла забавную историю, что она, 
оказывается, знала меня ещё до 
КемГУ. Мы поступали на жур-
налистику, поэтому, будучи 
абитуриентами, приезжали на 
творческие экзамены в разные 
вузы. Выяснилось, что с буду-
щей женой пересеклись на од-
ном из таких мероприятий в 
Новосибирске. Ну а запомни-
ла этот факт она, потому что в 
один из дней 10-дневных под-
готовительных курсов я вне-
запно заявился синеволосым. 
А когда в аудитории на 30 че-
ловек появляется синее пятно, 
это сложно не заметить.

Как развивались ваши от-
ношения?

Марина: Я была старостой 
группы, а Илья – активистом 
института, поэтому какое-то 
время мы общались только по 
учебным вопросам. Напри-
мер, он просил конспекты лек-
ций, уточнял расписание, об-
суждали посещение пар. Потом 
сдружились, начали проводить 
друг с другом свободное вре-
мя, часто гуляли. На втором 
курсе даже вместе проходили 
практику на городском кана-
ле. Встречаться начали уже на 
третьем курсе, а на четвёртом – 
съехались.

Илья: Неравномерно, как по 
заветам российских сериалов. 
С первого курса вроде бы хоро-
шо по-дружески общались, а по-
том внезапно перестали. Затем 
наших героев объединила сме-
на «Молодые ветра» в «Сибир-
ской сказке». После этого я мно-
го времени уделял игре в КВН, и 
виделись с Мариной только на 
играх – доставал для неё бес-
платные билеты. Встречать-
ся начали в тот день, когда под-
ружки Марины решили меня 
проверить. Я получил сообще-
ние с аккаунта Марины с прось-
бой проводить её до дома. Ну и 
пришёл... А Марина, оказывает-
ся, была вообще не в курсе, что 
её куда-то провожать надо было. 
Немножко поворчали, а потом 
начали болтать обо всём на све-
те и по итогу вечера стали насто-
ящей парой.

Что вас зацепило друг в 
друге? 

Марина: Он смешной и сме-
лый, а у меня даже есть тол-
стовка с надписью: «Душнила». 
Противоположности притяги-
ваются, хотя иногда мне кажет-
ся, что мы совершенно одинако-
вые.

Илья: Можно кратко? Мы 
родственные души.

Насколько общие интере-
сы важны для отношений? 

Марина: У нас похожие 
взгляды на жизнь, но нет со-
вместных увлечений. Илья 
играет на гитаре, а я не так дав-
но открыла для себя занятия в 
бассейне. При этом у нас часто 
возникают спонтанные мысли 
куда-то сходить, съездить.

Илья: Здорово, когда они 
есть, но это совсем не обязатель-
но. Нам вообще спокойно могут 
нравиться разная по настрое-
нию музыка, разные фильмы 
и так далее. Но в этом же тоже 
есть определённый кайф. Ма-
рина всегда считала, к примеру, 
что фильмы по «Властелину ко-
лец» – скучные и неинтересные. 
Моя душа была с этим не соглас-
на, поэтому у нас случился «при-
нудительный» киномарафон на 
10 часов по всей трилогии. Жене 
по итогу сильно зашло. И так во 
многом.

Что главное в отношениях? 
Марина: Понимание и под-

держка, а ещё ответственность 
не только за себя, но и за обеих.

Илья: Думаю: не «что», а 
«кто». Ответ: «Жена». А если се-
рьёзно, то не хочется быть ба-
нальным и говорить про опору, 
поэтому скажу так. У нас с Ма-
риной есть такой прикол: когда 
мы выполняем какую-то неоче-
видную задачу или случилась 
sos-ситуация, мы говорим: «Мы 
же справимся? Мы ведь семья-
команда». Наверное, вот, для 
меня семья – это моя непобеди-
мая команда, с которой мне всё 
по плечу.

Как делите обязанности в 
семье? 

Марина: Порядок обыч-
но наводим вместе: определя-
ем масштаб уборки, включаем 
музыку и поехали. Илья потря-
сающе вкусно готовит, поэто-
му чаще всего это делает имен-
но он. Когда-то я даже создавала 
аккаунт в соцсетях, куда выкла-
дывала его кулинарные шедев-
ры. Иногда шучу, что пора бы 
уже подумать о маленьком ре-
сторанчике или кафе. А на мне 

обычно мытьё посуды после ра-
боты маэстро.

Илья: В целом мы как-то без 
«дележки» обходимся. Если за-
планирована уборка, то дела-
ем её вместе. Опять же, команда. 
Единственную вещь могу отме-
тить: я дико люблю готовить, 
поэтому зачастую делаю это сам. 
Мариша посудку моет потом. На 
кухне вот такое разделение.

У вас есть семейные тради-
ции? 

Марина: Мы молодая семья. 
Особыми семейными традици-
ями ещё не обжились, думаю: 
всё впереди. Но по субботам, на-
пример, любим гулять по утрам, 
когда на улицах не так много-
людно, пить кофе. В зимний пе-
риод эта традиция пока постав-
лена на паузу.

Илья: Раз в месяц вспоми-
нать, что поженились в этом 
году 31 августа, и считать, сколь-
ко месяцев прошло.

Как складываются отно-
шения с родителями, после 
того как создали собствен-
ную семью?

Марина: Я – из посёлка Ин-
ского Беловского округа. Семья 
живёт там же, но видимся мы до-

вольно часто. Буквально вчера 
мама и тётя приезжали, чтобы 
помочь нам с переездом из од-
ной квартиры в другую.

Илья: Отношения с род-
ственниками очень хорошие. За-
бавно, что у нас никогда не было 
вот этих традиционных очных 
ставок с родителями, когда про-
исходит для всех обязательное, 
но неловкое знакомство. Как-то 
по ходу жизни в разных ситуа-
циях случайно знакомились, по-
могали друг другу. Мои роди-
тели Марину любят, Маринина 
мама меня иногда «сынок» на-
зывает. Всё классно.

Кем сейчас работаете и кем 
мечтали быть в детстве? 

Марина: В детстве кем толь-
ко ни мечтала быть: космонав-
том, водителем, стюардессой. 
В этом списке никогда не было 
журналистики, пока в нашем го-
роде не открыли студию «Моло-
дое слово». Помню, как пришла 

на первое занятие и поняла, что 
всё, это – оно. Когда поступаешь 
на журфак, тебе нужно с собой 
обязательно иметь портфолио с 
работами. Так вот у меня была 
огромнейшая папка со всеми вы-
резками от интервью до неболь-
ших заметок из городских газет. 
Так сильно меня увлекла эта де-
ятельность. Конечно, в школе ты 
мечтаешь об одном, а на журфа-
ке сталкиваешься с совершенно 
другой журналистикой. Но так 
или иначе сегодня я работаю по 
профессии: пресс-секретарём 
регионального министерства 
науки, высшего образования и 
молодёжной политики.

Илья: Работаю консуль-
тантом отдела по связям с об-
щественностью управления 
информационной политики 
парламента Кузбасса. Название 
сложное, но, как по мне, звучит 
круто. В общем, в пресс-службе 
работаю. Мечтал ли я об этом в 
детстве? Нет. Нравится ли сей-
час? Да. Не скажу, кем хотел 
стать, когда был совсем маль-
чишкой, но в подростковом воз-
расте я захотел пойти на жур-
фак, чтобы стать кинокритиком. 
Можно это считать мечтой, ко-
торая исполнится когда-то в бу-
дущем. 

Поддерживаете друг друга 
в профессиональном плане? 
Есть ли конкуренция? 

Илья: Жена последние не-
сколько лет – пресс-секретарь 
в министерстве. Я – сотрудник 
пресс-службы заксобрания. В 
какой-то мере мне нравится, что 
мы работаем максимально близ-
ко в рамках инфополя. Всегда 
друг другу помогаем, можем даже 
подстраховывать, перепрове-
рить. А тот факт, что Марина уже 
стала начальником, а я ещё нет, 
вообще не напрягает. Я дико рад, 
что у меня такая крутая жена.

Ваши планы на будущее?
Марина: Прямо сейчас у нас 

переезд в другую квартиру, ре-
шили немного расшириться. Из 
планов на будущее – уговариваю 
мужа поехать на Камчатку в мае. 
Хочется освоить сёрфинг, а ещё 
поснимать море. Он сильно не 
хочет, но я не менее сильно на-
стаиваю.

Светлана ƽулаева. 

Марина и Илья Некрасовˏ £ молоˁˏ и ˴рекраснˏ. Ребята только 
наˋина˒т ˁелать карьеру и иˁти к ˂изненнˏм ˁости˂ениям. 
Они оба уверенˏ, ˋто ˴оймали уˁаˋу за ˷вост, встретив ˁруг ˁруга 
в ˑтой ис˷оˁной тоˋке. Вˏ˴ускники отˁеления ˂урналистики КемГУ 
и бˏвˌие оˁногру˴˴ники ˴роˁол˂а˒т совместное ˴роˉессиональное 
ˁви˂ение, работая в сме˂нˏ˷ сˉера˷� Илья £ в ˴ресс�слу˂бе 
˴арламента Кузбасса, а Марина £ в ˴ресс�слу˂бе министерства 
науки, вˏсˌего образования и молоˁ˸˂ной ˴олитики региона. 
Мˏ заˁали молоˁо˂˸нам оˁинаковˏе во˴росˏ и ˴роверили, 
насколько отлиˋается му˂ской взгляˁ от ˂енского на оˁни 
и те ˂е собˏтия и явления.
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Проект «Земляки» готовится областной газетой «Кузбасс» совместно с Кузбасской региональной организацией ветеранов.

// вести с мест// история

// волонтёры

«Время быть вместе» 
Именно под таким девизом 

в Новокузнецком муни-
ципальном округе чествовали 
жителей территорий, активно 
помогающих воинам спецопе-
рации. Буквально с первого 
дня неравнодушные жители 
сёл округа отозвались на нуж-
ды солдат, понимая, что это 
общая беда и бороться с ней 
надо всем миром, как в Вели-
кую Отечественную!

Жители освоили техноло-
гии изготовления окопных свечей, «сухого» душа, плетения маскировочных сетей, а кузедеевцы 
научились шить тактические носилки, лёгкие, крепкие, очень востребованные на фронте. По-
ражают объёмы оказываемой помощи и берёт гордость за наших людей! Вдумайтесь в эти циф-
ры: только в 2024 году оказано помощи советами ветеранов округа на сумму более 6 миллионов 
рублей, сплетено 445 маскировочных сетей, изготовлено 680 тактических носилок, отправле-
но на передовую совместно с предпринимателями более 60 машин разных марок, мотоциклы, 
квадроциклы, прицепы, генераторы, рации, квадракоптер – вот неполный перечень технических 
средств, так нужных фронту. 

И звучат в зале наименования отличившихся поселков: Апанас, Безруково, Костенково, Елань, 
Куртуково, Кузедеево, Николаевка, Сосновка, Сары-Чумыш – всего их 20. Глава округа района 
А. В. Шарнин и председатель депутатского корпуса Е. В. Зеленская поблагодарили активистов 
сёл за работу и вручили благодарственные письма, в том числе от командиров воинских частей 
за оказанную помощь.

В благородном деле активное участие принимают предприниматели, депутаты нашего округа 
и простые жители. На собранные средства закупаются тепловизионные прицелы, специальные 
рации, бронежилеты, шлем-каски, дроны. Один из жителей округа продал машину «Волгу» и все 
деньги отдал на нужды СВО.

Слова благодарности прозвучали и в адрес волонтёрских организаций, которые организуют 
сбор посылок, обеспечивают их доставку: «Лига безопасности Кузбасса», «Кузня Za наших», «Зо-
лотые руки Ангела», «Мы Za СВОих», «Сокол и Ангелы», «Наши –это мы». Рады были видеть в 
зале и молодую смену юнармейцев, ставших волонтёрами. 

С приветственным словом обратились к собравшимся участник Великой Отечественной войны, 
которому исполнилось 100 лет, Василий Андреевич Симкин, протоиерей Новокузнецкой епархии 
отец Андрей. А когда звучали патриотические песни о России наших замечательных исполнителей, 
зал вставал в единодушном порыве! Всех объединяло чувство общности с великим делом защиты 
родной земли от непримиримого, жестокого врага, благодарности к тем, кто встал на защиту Родины, 
и горячего желания всеми силами помогать бойцам, приближая нашу общую несомненную Победу!

А. Н. Васина, председатель совета ветеранов пос. Николаевка
Новокузнецкого муниципального округа.

Моему поколению по-
счастливилось видеть 

и слышать фронтовиков – 
участников Великой Отече-
ственной войны. 

В воспоминаниях живут 
встречи с легендарным Ил-
ларионом Романовичем Ва-
сильевым – одним из 28 геро-
ев-панфиловцев. На фронт он 
ушёл в первые дни войны. В 
составе 316-й стрелковой ди-
визии генерала И. В. Панфи-
лова участвовал в боях за сто-
лицу. 16 ноября 1941 года у 
разъезда Дубосеково Волоко-
ламского района Московской 
области Илларион Романович 
Васильев участвовал в отра-
жении многочисленных атак 
противника. 

В этом бою он был тяжело 
ранен. 21 июля 1942 года всем 
участникам боя на Волоко-
ламском шоссе было присво-
ено высокое звание Героя Со-
ветского Союза. 

В последние годы жизни 
И. Р. Васильев с семьёй жил 

в Кемерове, на улице Тисуль-
ской, которая теперь носит 
его имя, а на доме установлена 
мемориальная доска.  

И. Р. Васильев много встре-
чался с работниками пред-
приятий и школьниками с 
рассказами о мужестве си-
биряков на фронтах Вели-
кой Отечественной войны. 
Он участвовал в закладке па-
мятника-стелы на Притом-
ской набережной и организа-
ции рядом с ним Поста № 1, в 
посадке лип на Аллее Героев, 
участвовал в создании воен-
ной экспозиции, которую де-
лал Кемеровский областной 
краеведческий музей.

Во всех этих местах, где 
Илларион Романович увеко-
вечивал память сибиряков-
фронтовиков, мы, школьники 
города, и встречались с ним. 
Большая аудитория послу-
шать героя собиралась в клу-
бе КХЗ (теперь в этом здании 
Театр для детей и молодёжи). 
Илларион Романович опирал-

ся на батожок: давали о себе 
знать тяжёлые раны, полу-
ченные в том бою, когда на-
смерть стояли за Москву. Он 
рассказывал о генерале Пан-
филове, политруке Василии 
Клочкове, которому принад-
лежит историческая фраза: 
«Велика Россия, а отступать 
некуда: позади Москва!», о бо-
евых товарищах-сибиряках. 
А мне повезло жить на ули-
це имени И. Р. Васильева. Я и 
мои школьные друзья храним 
в памяти те встречи с Героем 
Советского Союза И. Р. Васи-
льевым.

Сегодня на его родине, в 
Крапивинском муниципаль-
ном округе, в местном крае-
ведческом музее Герою посвя-
щена отдельная экспозиция. 
Здесь тоже хранят память о 
знаменитом земляке.

Т. П. Микельсон,
пресс-центр Кемеровской

региональной организации
ветеранов.

ПОЛЫСАЕВО

ПОЧТИЛИ ПАМЯТЬ
ГЕРОЙ КУЗБАССА СЕРГЕЙ АНАТОЛЬЕВИЧ ЛАПИН, ВОЗ-
ГЛАВЛЯЮЩИЙ ВЕТЕРАНСКУЮ ОРГАНИЗАЦИЮ ПОЛЫСАЕ-
ВА, ВЫСТУПИЛ НА МИТИНГЕ, ПОСВЯЩЁННОМ ДНЮ ГЕРО-
ЕВ ОТЕЧЕСТВА, В ШКОЛЕ № 32. 
Также вместе с представителями городской администрации, 
предприятий и учреждений Полысаева он принял участие в воз-
ложении цветов к памятнику погибшим героям Великой Отече-
ственной войны на Аллее Памяти. На этом мероприятии выступил 
один из участников специальной военной операции.

КИСЕЛЁВСК

УЧИТЕЛЬ-ФРОНТОВИК
В ДЕНЬ ГЕРОЕВ ОТЕЧЕСТВА 
ПРЕДСЕДАТЕЛЬ МЕСТНОЙ 
ОБЩЕСТВЕННОЙ ОРГАНИЗА-
ЦИИ ВЕТЕРАНОВ 
КИСЕЛЁВСКОГО ГОРОДСКОГО 
ОКРУГА ВАЛЕНТИНА 
ДАВЫДОВНА КАТАСОНОВА 
ВРУЧИЛА БЛАГОДАРНОСТЬ 
ОБЛАСТНОГО СОВЕТА ВЕТЕРА-
НОВ УЧЕНИКУ ШКОЛЫ № 33 
ГЛЕБУ ПИВЕНЮ. 
Школьник принял участие во Все-
российском конкурсе постеров, посвящённых героям Великой 
Отечественной войны. Он собрал материал о своём прадедуш-
ке – участнике Курской битвы Фёдоре Фёдоровиче Черепанове. 
Его работа стала одной из лучших в регионе и была отправлена 
в Москву. Там постер стал одним из экспонатов выставки, орга-
низованной к 80-летию Курской битвы. Отметим, что героический 
прадед Глеба участвовал в Сталинградской и Курской битвах, 
форсировании Днепра, освобождении Киева и Молдавии. Осво-
бождал от фашистов Румынию, Венгрию, Чехословакию. Боевой 
путь завершил в Праге. Ф. Ф. Черепанов был награждён ордена-
ми Боевого Красного Знамени, Отечественной войны, Алексан-
дра Невского и многими медалями. В мирное время продолжил 
работать школьным учителем, профессию которого избрал ещё в 
довоенное время. Был директором школы. Вёл большую военно-
патриотическую работу.  

Благодаря инициативе ветеранов в своё время в Новокузнецке 
была увековечена память о герое войны А. И. Покрышкине.

Председатель Новокузнецкого городского комитета ветеранов 
войны и военной службы полковник в отставке Юрий Павлович 
Алябьев ещё в 2022 году предложил установить памятную доску на 
улице А. И. Покрышкина. В том же году её и установили в начале 
улицы. Автор доски –новокузнецкий скульптор Евгений Потехин.

Школа № 97 тоже находится на улице имени А. И. Покрышкина. В 
школьном музее открыт стенд «Улицами героев», посвящённый этому 
герою войны. В музее мы часто проводим встречи с ветеранами войны, 
тружениками тыла. Дети узнают свою историю и чтят подвиг земляков.

А появилась улица имени Покрышкина в Центральном районе 
ещё в 1946 году, когда по стране вовсю мощь гремела слава геро-
ев Великой Отечественной войны. И в первую очередь такого лёт-
чика-аса, как Александр Иванович Покрышкин. И когда спустя 
год после Победы в Сталинске (ныне Новокузнецк) на площадке 
бывшего аэроклуба Кузнецкстроя зародилась новая улица, даже 
раздумывать не стали: раз аэроклуб готовил лётчиков, то и улица 
должна носить имя великого русского лётчика – трижды Героя Со-
ветского Союза, маршала авиации Александра Покрышкина. 

Александр Иванович Покрышкин (06.03.1913–13.11.1985) во вре-
мя Великой Отечественной войны командовал 16-м гвардейским 
истребительным авиационным полком и 9-й гвардейской истреби-
тельной авиационной дивизией, разработал новые тактические при-
ёмы воздушного патрулирования. Как подсчитал историк Олег Лев-
ченко, Покрышкин в годы войны одержал 94 победы, 19 самолётов 
врага получили повреждения, еще 3 уничтожены на аэродромах. 

С. А. Морозов,
руководитель музея школы№ 97 Новокузнецка.

Мы помним 
подвиг земляков

// краеведение

Улица 
имени Героя
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модные тенденции

͕ͤ͡Ͱͬͬͤ͡ ͮͤͶͤͫͧͤ
Конечно, главный цвет – зе-

лёный, но немаловажен от-
тенок. Обратите внимание на 
холодные – изумрудные, тём-
но-зелёные и травяные цвета. 
Считается, что природные от-
тенки в этом году придутся по 
душе главному символу года. 
Но и модная индустрия пока-
зывает нам множество интерес-
ных сочетаний с изумрудным 
оттенком, так что в этом случае 
обеспечено стопроцентное по-
падание. Также можно выбрать 
образ в серебристом цвете. Это 
может быть классический ва-
риант с пайетками. Если вы 
не стремитесь слепо следовать 
трендам, а хотите оригинально-
сти, присмотритесь к изделиям 
с более крупными элементами 
и вышивкой. В моде этого сезо-
на серебро во всех его проявле-
ниях, включая обувь и аксессу-
ары. Для ультрамодных – вещи 
из блестящей бахромы а-ля но-
вогодняя мишура. Нельзя обой-
ти стороной главный цвет сезо-
на-2024/25: глубокий бордовый 
в разных оттенках. Он ещё не-
сколько месяцев будет актуален, 
и образом в этом цвете вы ещё 
не раз сможете блеснуть. Если 
вам по душе более сдержанные 
и универсальные цвета, то всег-
да актуален чёрный – вечная 
классика. Как ни крути, этот 
цвет для вечернего мероприя-
тия очень выигрышный – зага-
дочный и мистический.

Рекомендации по оттенкам 
для женщин – все оттенки зе-
лёного (от нежной фисташки 
до насыщенного изумрудного) 
способствуют гармонии и вну-
треннему балансу, что особен-
но важно в этот год, когда Змея 
приносит изменения и необхо-
димость адаптации. Коричне-
вый и его оттенки принесут вам 
чувство устойчивости и помо-
гут в реализации планов. Другие 
цвета – кремовый, серебристый, 
золотистый.

Оттенки для мужчин – зелё-
ный, коричневый, серый, болот-
ный, тёмно-синий. Встречать 
Новый год мужчине следует в 
одежде спокойных, но богатых 
природных оттенков. Допусти-
мы небольшие акценты золо-
того или серебристого для за-
вершения образа в виде часов, 
запонок, аксессуаров.

͆ͤͫͯͨͧΨ ͬͮͦ͟͠
Из фасонов можно обратить-

ся к вечной классике и надеть 
эффектное платье актуального 
кроя, например платье из пай-
еток длины макси с увеличен-
ной линией плеч. Либо выбрать 
трендовый вариант и остановить 

взгляд на комбинезоне из барха-
та в одном из популярных оттен-
ков.

Платье должно быть элегант-
ным и подчёркивать природную 
грацию и силу. Модели с откры-
тыми плечами, глубокими раз-
резами, асимметричным кроем 
или сложными драпировками 
отлично подойдут. Избегайте 
слишком вычурных и тяжёлых 
нарядов – образ должен быть 
воздушным и естественным.

Если вам хочется надеть 
юбку, то рекомендуем присмо-
треться к версиям в длине мини, 
которая буквально заполони-
ла мировые подиумы в этом се-
зоне. Либо, наоборот, к длине 
макси или миди, но в акцент-
ных дизайнах: с крупными объ-
ёмными цветами, накладными 
карманами, необычной факту-
рой: бахромой, пайетками, би-
сером. Не забудьте к роскошно-
му низу подобрать сдержанный 
верх – однотонный, без рисунка 
и выраженной фактуры. Укра-
сить образ и придать нотку за-
гадочности однозначно сможет 
блуза из прозрачных тканей. 
Выбирайте свободные фасо-
ны, которые подчеркнут изгибы 
вашей фигуры и визуально не 
добавят нежелательного объ-
ёма. Если вам милее брючный 
костюм, то рекомендуем при-
смотреться к широким фасо-

нам, которые зрительно сдела-
ют ваши ноги длиннее. Жакет к 
таким брюкам можно подобрать 
укороченный – он подчеркнёт 
линию талии. Сейчас на поди-
умах мы видим возвращение 
женственности и утончённости.

Ткани, фактура и принты. 
Отдавайте предпочтение лёг-
ким и струящимся тканям, та-
ким как шёлк, атлас, шифон. 
Они создадут плавные, загадоч-
ные линии, подчёркивая утон-
чённость и мистичность образа. 
Натуральные материалы, такие 
как лён и хлопок, тоже отлич-
но впишутся в концепцию года. 
Змеиный принт будет актуаль-
ным в главную ночь.

Подходящие аксессуары. 
Их функция – поддержать об-
раз, а не сместить на себя всё 
внимание. А если у вас спокой-
ный классический образ в чёр-
ном цвете, то здесь, наоборот, 

можно надеть акцентные ак-
сессуары и таким образом вы-
глядеть ещё привлекательнее. 
Универсальным вариантом бу-
дет клатч в серебристом оттен-
ке. Форму рекомендуем выбрать 
актуальную последним трен-
дам, например прямоугольную. 
Также сумка на цепочке вновь 
вернётся в моду. Один из самых 
острых трендов приближаю-
щейся зимы – это классические 
«лодочки» из сатина, а также 
мюли с kitten heels. Такие туф-
ли можно выбирать в лаконич-
ном дизайне, а также с декором: 
с объёмными розами. Напри-
мер, туфли могут быть акцент-
ных цветов, особенно если ваш 
образ выдержан в едином цве-
те. А если вы готовы на экспери-
менты, то присмотритесь к ка-
блукам необычной формы. Что 
касается украшений, то в моде 
будут необычных форм броши, 
длинные провисающие и круп-
ные серьги, аксессуары с банта-
ми и крупные фактурные бусы. 
Подойдут украшения из дерева, 
камней (особенно зелёного не-
фрита или изумруда), а также 
изделия с мотивами змеи или 
других животных. Не перегру-
жайте образ: сдержанная эле-
гантность – ключ к успеху.

В причёску также можно до-
бавлять стразы и блёстки, кото-
рые помогут сделать облик по-
истине роскошным. Маникюр 
необходимо подобрать соответ-
ствующий, дополненный свер-
кающими элементами.

МͱͥͯͨͬΨ ͬͮͦ͟͠
Если ваш мужчина не сле-

дит за трендами, то предложите 
ему классический лаконичный 
наряд: белую рубашку и брю-
ки. Верхние пару пуговиц мож-
но не застёгивать, придавая об-
разу расслабленность. Также это 
может быть рубашка с жилет-
кой. Помимо классических брюк 
из костюмной ткани, это могут 
быть модели из твида – одного из 
самых актуальных материалов 
грядущего сезона. А если муж-
чина предпочитает нечто модное, 
то рекомендуем присмотреться 
к кожаным брюкам прямого си-
луэта. По замечанию стилиста, 
этот элемент гардероба будет ак-
туальным в ближайший год. До-
полнить комплект можно сдер-
жанной чёрной водолазкой.

Материалы. Костюм из на-
туральных тканей (шерсть, лён, 
хлопок) будет не только удоб-
ным, но и символизирующим 
устойчивость и силу зелёной 
деревянной Змеи. Ткани долж-
ны быть высокого качества, что-
бы выглядеть презентабельно и 
стильно.

Отдавайте предпочтение 
классическим или слегка рассла-
бленным костюмам. Элегантный 
пиджак и брюки в сочетании с 
рубашкой нейтрального оттенка 
создадут гармоничный и уверен-
ный образ. Можно добавить шар-
ма с помощью зелёного галстука, 
карманного платка или аккурат-
ного аксессуара с природным мо-
тивом. Смокинг также подойдёт 
для тех, кто предпочитает более 
официальный стиль. Классиче-
ский костюм в сочетании с зелё-
ными деталями добавит обра-
зу уверенности и стабильности в 
новом году. Для тех, кто предпо-
читает что-то менее официаль-
ное, подойдет стиль casual с эле-
ментами природных оттенков. 
Природные материалы и цвета 
помогут вам гармонично начать 
год. Это идеальный выбор для 
тех, кто ценит комфорт и стиль. 
Не бойтесь экспериментировать 
с трендами: бархатные пиджаки 
или аксессуары сделают образ 
ярче. Бархат и насыщенные цве-
та добавят ощущения роскоши и 
успеха.

Анна ТимоȰук.

Śтильно встретить ŖовыŲ год
Декабрь у˂ на ˁворе, гороˁ наря˂ается в 
гирлянˁˏ, миˌуру и ˸лоˋнˏе игруˌки, ˴реˁ-
новогоˁние ˷ло˴отˏ £ в самом разгаре. В˴олне 
закономернˏй во˴рос� в каки˷ наряˁа˷, оттен-
ка˷ и аксессуара˷ встреˋать Новˏй гоˁ £ гоˁ 
зел˸ной ˁеревянной Змеи� За консультацией 
мˏ обратились к наˌему ˴остоянному ˑкс˴ерту 
£ кемеровскому стилисту Юлии Маˌуниной.
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// спрашивали? отвечаем!

Вот так встреƀа�

//  не пропустите

// образование

Уникальные 
выставки
В Кемерове школьные музеи вышли за пределы 

своих стен – разместили экспозиции в торго-
вых центрах. Все выставки посвящены 80-ле-

тию Великой Победы. 
В школьных музеях собраны уникальные экс-

понаты, есть предметы быта 1940-х годов, вещи и 
документы, фотографии из личных архивов кеме-
ровчан-участников Великой Отечественной войны. 
Сегодня их могут посмотреть все горожане. 

Экспозиции 12 школ и Центра дополнительного 
образования им. В. Волошиной уже работают в тор-
говом центре «Север» (2-й этаж), центральном уни-
вермаге (2-й этаж), ТРЦ «Лапландия» (-1-й этаж). 
Готовится к открытию патриотическая выставка в 
ТРЦ «Летосити». 

На выставках представлены фотографии ветеранов 
Великой Отечественной войны, имена которых носят 
музеи и школы города, есть модели военной техни-
ки, сувениры, подаренные ветеранам, снимки наград. 
Особую ценность представляют предметы, найден-
ные поисковыми отрядами: сумка санинструктора, 
солдатские пилотка и каска, фляжка, гильзы патронов. 

Напомним: учреждения образования горо-
да презентовали «Календарь Победы» – большую 
программу мероприятий в честь 80-летия Вели-
кой Победы. Ребята будут исследовать биографии 
земляков – героев Великой Отечественной войны, 
сделают тематические мультфильмы и спектакли, 
традиционный конкурс «Битва хоров» в этом году 
также будет патриотическим. 

«Первый новогодний утренник в детском саду – это 
не только праздничное событие, но и сильный стресс 
для малыша и родителей. Мы стараемся подготовить 
сына заранее: читаем книги про дедушку Мороза, рису-
ем, лепим.  Что нужно делать, готовя ребёнка к этому 
большому событию, чтобы он не испугался, не распла-
кался, не застеснялся? Хочется услышать совет специ-
алиста», – с уважением, Татьяна М., Кемерово.

Екатерина Журавлева, воспитатель кемеров-
ского детского сада № 14, имеет большой опыт в 
проведении новогодних утренников. Она поделилась 
рекомендациями на этот счёт. Полагаем, информация 
актуальна для многих родителей, которые только в 
этом году отдали своих чад в детский сад.

1. Подготовиться к утреннику родителям, вот что на 
самом деле важно. Узнав о предстоящем утреннике, по-
дойдите к воспитателю, узнайте все детали праздника. 
Даже если вы очень волнуетесь за ребёнка, не накручи-
вайте его, не показывайте ему своё беспокойство. Уточ-
ните у педагога, какую роль получил ваш малыш, как 
вы сможете ему помочь. Например, необходимо под-
готовить костюм для ребёнка или сделать поделки для 
оформления зала. Нужно помочь сыну или дочке  вы-
учить стихотворение или песню. Поговорите с ребён-
ком, обсудите с ним все детали. Ведь основная задача 
родителей – сделать подготовку к празднику радост-
ным предвкушением. 

2. Настройте ваше чадо на позитивное отношение к 
событию. И чтение, рисование, лепка по заданной теме 

– всё это только на пользу. Не говорите, что утренник – 
ответственное мероприятие. Ребенок может закрыться, 
испугаться, излишне волноваться. В общем, обсудите 
приятные моменты, подберите праздничный костюм 
или платье, с девочкой можно обсудить прическу. 

3. Проявите терпение, если малышу трудно даёт-
ся текст стихотворения. Превратите процесс запоми-
нания стиха в игру. Например, поиграйте в мяч с ма-
лышом, пусть он бросает вам мяч, проговаривая одну 
строчку, а вы другую. Уделяйте таким занятиям по 10 
минут несколько раз в день, чтобы ребёнок не утомил-
ся. А ещё дети любят слушать рассказы о том, что их 
мамы и папы тоже были маленькими и тоже выступали 
на утренниках, наряжались. Кстати, это хороший по-
вод заглянуть в семейный альбом и всё наглядно про-
демонстрировать.

4. А если уж ребёнок совсем категорично настроен 
против утренника, если у него по этому поводу случи-
лась истерика, не настаивайте. Возможно, в этот раз 
ему лучше побыть просто зрителем, посмотреть, как 
проходит утренник со стороны. Главное, что вы рядом. 

5. День утренника настал. Подготовьте костюм и всё 
необходимое заранее, чтобы ничего не забыть. Перед 

выступлением напомните малышу, что у него всё полу-
чится. Если ребёнок растерялся, забыл слова или рас-
плакался, не спешите уводить его домой. Лучше поса-
дите его рядом, успокойте и досмотрите утренник до 
конца. Возможно, успокоившись, ребёнок вернётся к 
детям. Если нет, то скажите ему, что будет ещё много 
утренников, где он сможет проявить себя. А воспитате-
ли ему в этом помогут.

ВЫСТАВКА

͐КА͇КИ ́ОЛЬ͗ОΧ ͐ТРАН͚
ПЕРЕДВИʯНОЙ ПРОСВЕТИТЕЛЬСКИЙ 
ПРОЕКТ РУССКОГО МУЗЕЯ ̧СКАЗОЧНЫЕ 
МОТИВЫ В ПРОИЗВЕДЕНИЯ˯ ИСКУС-
СТВА̨ МОʯНО УВИДЕТЬ В ГОСУДАР-
СТВЕННОЙ НАУЧНОЙ БИБЛИОТЕКЕ 
КУЗБАССА ИМЕНИ В. Д. ˮЁДОРОВА. 
Он посвящён Году семьи в России, состоит из 
мобильной конструкции стендов с иллюстра-
циями к русским сказкам и сказкам народов 
России – татар, саами, поморов, мордвы, мари, 
хантов, манси и многих других, а также уни-
кальной фотозоны – красочного, наглядного 
обзора дворцов Русского музея и обɗёмной 
репродукции легендарной картины Виктора 
Васнецова �Витязь на распутье�. 
Выставка адресована детской и семейной ау-
дитории. Дополнительный виртуальный кон-
тент, предоставленный Русским музеем, по-
зволяет задействовать возможности виртуаль-
ного концертного зала библиотеки, что усили-
вает просветительское значение экспозиции� 
выставка позволяет получить обɗёмное пред-
ставление о деятельности Государственного 
Русского музея и Филиала Русского музея в 
городе Кемерово, способствует повышению 

узнаваемости бренда Русского музея в связи с 
официальным открытием его филиала в столи-
це Кузбасса. Вход свободный. 

 ǒото автора.

 ǒото ǭресссǩǱǤǟȴ аǢмǦнǦстраȯǦǦ ǈемерова.

ПРЕМɈЕРА

В ПРИЧӰ́ЛИВОМ МИРЕ
�� ДЕКАБРЯ В ���ͽͽ СОСТОИТСЯ 
ПРЕСС-ПОКАЗ ПРЕМЬЕРЫ 
НОВОГОДНЕГО СПЕКТАКЛЯ 
̧АЛИСА В СТРАНЕ ЧУДЕС̨ ̜�
̝ 
В ТЕАТРЕ ˮИЛИАЛА РГИСИ 
В Г. КЕМЕРОВО. 
�Причуды в лицах и небылицах� по 
мотивам сказки Л. Кэрролла – ново-
годняя постановка режиссёра и ма-
стера студентов ͭ-го курса артистов 
и режиссеров театра кукол Марии 
Александровой �Санкт-Петербург�.
Ɋных зрителей и их родителей ждёт 
феерическое путешествие в мир во-
ображения и бесконечных превраще-
ний, благодаря которым Алиса взрос-
леет, понимает цену времени, учится 
вежливости, а также осознает, что 
такое �жить в соответствии с собой� 
и как найти гармонию между миром 
взрослых и �тем самым быть собой�.
Спектакль наполнен ярким визуа-
лом� красочными костюмами-транс-
формерами, театром теней, анимаци-
ей, музыкальными спецэффектами, а 

также актёрскими перевоплощени-
ями и волшебным новогодним на-
строением.  Важно, что данный спек-
такль будет доступен для зрителей с 
нарушением зрения. В рамках гран-
та благотворительного фонда �Ис-
кусство, наука и спорт� и программы 
поддержки людей с нарушением 
зрения �Особый взгляд� с театром 
филиала РГИСИ работает сотрудник 
библиотеки Кузбасса для незрячих 
и слабовидящих, тифлокомментатор 
высшей категории Инна Леонова. 
Перед ней стоит непростая задача 

– передать с помощью речевых обо-
ротов всё буйство красок и эмоций, 
которые будут происходить на сцене 
театра.
Кроме того, в день проведения спек-
такля состоится благотворительная 
акция �ɉстафета добра�. При под-
держке кемеровских предпринима-
телей зрителями постановки станут 
дети, оставшиеся без попечения 
родителей, подопечные коррекци-
онных школ и детских домов города 
Кемерово.

Полосу подготовила 
Анна ТимоȰук.
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// хоккей с шайбой

 ƾнǢреǧ ǉǱнȹв ǭервȴǧ сеǥон раǟотает ǡǩавнȴм тренером новоǨǱǥнеȯǨоǧ ǨоманǢȴ. 
ǒото Ǔǈ  ǊетаǩǩǱрǡ�.

// спринт-новости

«Řоловина сезона ȟ 
половина потенциала»

СНОУБОРД
Вос˴итанники таˌтаголь-
ской с˴ортивной ˌколˏ 
£ ˴риз˸рˏ ˴ервˏ˷ в сезо-
не ˑта˴ов Кубка России в 
˴араллельном слаломе�ги-
ганте.

ƪолее �0 отечественных рай-
деров стартовали �–� декабря на 
склонах горнолыжного комплекса 
«Солнечная долина» в ǡиассе (Ʋе-
лябинская область). ƫлины трассы 

– �00 метров, перепад высот – 
100 м, количество ворот – 17.

Ǥервый ǌтап сезона выиграл 
Ʈлья ВитǍгов, опередивǇий 
в финале ƫмитрия Сарсембае-
ва. ǧройку лидеров дополнил 
ƫмитрий Карлагачев. Все при-
зǳры – уроженцы ǧаǇтагола, где и 
осваивали азы сноуборда. Сегодня 
ВитǍгов и Карлагачев выступаǍт 
за ƲелябинскуǍ и КемеровскуǍ 
области, а ƫмитрий Сарсембаев 
переехал в ǧатарстан.

Ǣа втором ǌтапе первенство-
вал ƫмитрий Ưогинов (Краснояр-
ский край – Кузбасс), лидируǍщий 
в общем зачǳте Кубка страны в 
параллельных видах (слалом, сла-
лом-гигант). ǧретий призǳр ǌтапа – 
наǇ земляк Ʈгорь Слуев (Ʋелябин-
ская, Кемеровская области).

˯ОККЕЙ С МЯЧОМ
В ˴ятницу, �3 ˁекабря, 
кемеровский «Кузбасс» в 
оˋереˁном туре ˋем˴ионата 
России сˏграет в Ни˂нем 
Новгороˁе со «Стартом». 
Команˁˏ вˏйˁут на л˸ˁ в 
���3ͽ �у нас на ˋетˏре ˋаса 
больˌе�.

«Кузбасс» продолжит четы-
рǳхматчевое турне, которое начал 
10 декабря в ưльяновске, где 
одержал восьмуǍ победу кряду 
в регулярном сезоне, разгромив 
«Волгу» – 10:3 (3:�). ǜвторы голов 
в составе гостей – Ǣикита Ʈванов 
(�), ǥоман ƫарковский (�), ƫми-
трий ǡакаров (�), ǜртǳм ǥепях и 
Владислав Ƴульга. Ǣе потерял 
очков и архангельский «Водник», 
переигравǇий 10 декабря на 
своǳм льду московское «ƫинамо» 
(�:�).

«Старт» в последнем туре усту-
пил дома красноярскому «ЕнисеǍ» 
(�:�). В проǇлом сезоне «Кузбасс» 
разоǇǳлся миром в Ǣижнем Ǣов-
городе (3:3) – единственная ничья 
команды в чемпионате страны 

– �0��.
Во вторник, 17 декабря, 

«Кузбасс» сыграет в ǡурманске, 
а заверǇит турне �0 декабря в 
ǜрхангельске.

УТРАТА
На минувˌей неˁеле, 
� ˁекабря, уˌ˸л из ˂изни 
мастер с˴орта СССР 
˴о ˷окке˒ с мяˋом Валерий 
Алексанˁровиˋ Тарака-
нов. Вˏра˂аем искренние 
соболезнования роˁнˏм и 
близким ветерана.

Валерий ǧараканов родился � 
декабря 1��� года в городе Ǟорь-
ком, где и начал заниматься рус-
ским хоккеем. Ʈграл за местный 
«Старт» (1�7�–1�7�), иркутский 
«Ưокомотив» (1�7�–1�80). Ʋемпион 
ǥСǨСǥ – 1�7�.

В составе «Кузбасса» выступал 
в 1�80–1��3 годах. Серебряный 
призǳр чемпионата ǥСǨСǥ – 1�8�, 
лучǇий защитник финального 
турнира. ƭакончил спортивнуǍ 
карьеру из-за травмы глаза.

Валерий ǜлександрович 
работал техником-администрато-
ром хоккейного клуба «Кузбасс» и 
«Кузбасс-�» (1���–�0��), оставив о 
себе добруǍ память как о мастере 
своего дела и человеке с мужским 
характером.

Вадим Антонов.

В ˴ятницу, �3 ˁекабря, 
новокузнецкий 
«Металлург» в стартовом 
матˋе второго круга 
ˋем˴ионата Всероссийской 
˷оккейной лиги 
встретится в Красноярске 
с «Соколом», 
а �� ˁекабря сˏграет 
в Норильске 
с оˁноим˸ннˏм клубом.

͇ͪͨ͟͟ͽ ͨͮͱ͢
С этими же командами новокузнеча-

не под руководством главного тренера 
Андрея Лунёва провели дома заклю-
чительные матчи первой половины 
регулярного чемпионата ВХЛ. На Аре-
не кузнецких металлургов имени Ко-
роленко хозяева переиграли 2, 4 де-
кабря ХК «Норильск» (5:3) и «Сокол» 
(4:3). 

В турнирной таблице лиги «Ме-
таллург» занимает шестое место, за-
работав 44 очка в 32 матчах (разница 
шайб – 94-75). На один-два балла опе-
режают «сталеваров» тюменский «Ру-
бин» и «Торпедо-Горький» (Нижний 
Новгород). Тройка лидеров «регуляр-
ки» – «Динамо» из Санкт-Петербурга 
(52 очка), ХК «Рязань-ВДВ» (50) и вос-
кресенский «Химик» (47). Впрочем, по-
ложение команд в таблице меняется с 
каждым игровым днём. От 16-й строч-
ки, гарантирующей выход в «кубковую» 
стадию турнира, «Металлург» отделя-
ют всего пять очков (в прошлом сезоне 
новокузнецкий клуб остался за бортом 
плей-офф).

Лучший бомбардир «сталеваров» – 
капитан команды Денис Вихарев, на-
бравший по системе «гол плюс пас» 26 
(4 + 22) баллов. В активе Егора Сердюка 

– 24 (14 + 10) очка.
Защитник Максим Минеев, попол-

нивший состав команды по ходу сезо-
на, – первый бомбардир среди коллег по 
амплуа – 15 (9 + 6) очков. Новобранец 
«Металлурга» – воспитанник омского 
«Авангарда».

В интервью пресс-службе новокуз-
нецкого клуба 27-летний Минеев отме-
тил:

– То, что мы показываем сейчас, – это, 
возможно, даже не половина того, что мы 
можем. Огромный потенциал как у ко-
манды в целом, так и у игроков. В «Метал-
лурге» очень хороший коллектив. Я при-
ехал в Новокузнецк, чтобы решать самые 
высокие задачи. И хочу, чтобы у каждого 
из нашей команды были такие же задачи. 
На что-то меньшее настраиваться нельзя. 
Только с максимальным настроем можем 
показать свою лучшую игру. 

– В вашей карьере есть один финал 
ВХЛ, когда играли за «Сокол». Как 
считаете, кто наряду с «Металлур-
гом» претендует на участие в реша-
ющих матчах сезона?

– Лига интересна тем, что в каждой 
игре возможны сюрпризы. И мне это 
нравится. Пока не могу кого-то выде-
лить, потому что не всех видел. Но у нас 
сильный коллектив, мы должны смо-
треть не на другие клубы, а друг на дру-
га, чтобы соперник подстраивался под 
нас. Мы на это способны. Уверен: всё в 
наших руках.  

¢Вͯ; ͬͭͮͤͣͤͩͽͤͰ ͮͤͦͱͩͺͰ͟Ͱ¡
В межсезонье «Металлург» возгла-

вил Андрей Лунёв, работавший ранее с 
командой «Кузнецкие медведи», ко-
торая выступает в чемпионате Моло-
дёжной хоккейной лиги. Подопечные 
Андрея Алексеевича первенствова-
ли в «Серебряном» дивизионе Восточ-
ной конференции МХЛ. «Медведи» за-
воевали путёвку в «Золотой» дивизион 
лиги, выполнив тем самым задачу на се-
зон. Логичным выглядит решение руко-
водства «Металлурга» назначить Лунёва 
главным тренером команды мастеров. 

«Профессиональный спорт – жестокая 
вещь. По одной простой причине: всё опре-
деляет результат. Или ты способен влиять 
на результат, или нет, других вариантов 
нет», – цитирует 56-летнего главкома офи-
циальный сайт новокузнецкого клуба. 

Лунёв – уроженец Курска, воспитан-
ник липецкой хоккейной школы. Ра-
ботал главным тренером в ВХЛ и МХЛ. 
Примечательный факт его биографии: в 
1993–1994 годах играл в составе москов-
ского ЦСКА. 

– Это был большой подарок судьбы, – 
вспоминает Андрей Алексеевич. – Сей-
час, если отталкиваться от жизненного 
опыта и говорить про Лунёва-хоккеиста, 
то мне, наверное, было дано побольше, 
чем многим, но я в силу определённых 
причин не смог правильно этим распо-
рядиться. Но этот этап помог мне сфор-
мироваться как человеку, получить пред-
ставление о жизни, профессии, о том, 
как всё должно происходить. Не каждо-
му дано получить такой шанс – играть за 
ЦСКА, работать с такими людьми, как 
Виктор Васильевич Тихонов, Виктор 
Григорьевич Кузькин. Это были действи-
тельно Тренеры с большой буквы, лично-
сти. Я был внутри этого великого клуба, 
видел и знаю, о чём и как там говорилось. 
Это мне, несомненно, помогло.

– Виктор Васильевич Тихонов ка-
ким запомнился?

– Два разных человека: в быту – один, 
в работе – совсем другой. Человек про-
сто кардинально менялся. Но он вёл себя 
именно так, как учат: в быту ты должен 
быть спокойным, размеренным, сосредо-
точенным; на льду – искры от тебя долж-
ны лететь. Вот это было видно. Когда 
Виктор Васильевич надевал коньки, он 
тут же менялся. Энергия, заряд – всё это 
было у Тихонова.

ͧͩͤ͝͠ΨͫΨ ͣͤͨͮ͟͠ͺ
В этом месяце исполняется 75 лет но-

вокузнецкому хоккею с шайбой: в дека-
бре 1949 года «Металлург» дебютировал 
в первенстве СССР. 

Минуло и четверть века со дня перво-
го в истории российского хоккея «Мат-
ча звёзд», который состоялся в Ново-
кузнецке 10 декабря 1999-го. В составе 
команды «Востока» сыграли посланцы 
«Металлурга»: вратарь Вадим Тарасов, 
защитники Андрей Евстафьев, Евгений 
Петрочинин, Олег Шаргородский, на-
падающие Георгий Евтюхин и Алексей 
Ткачук. В сезоне 1999/2000 года «стале-
вары» под началом Сергея Николаева и 
Юрия Новикова заработали бронзовые 
медали чемпионата России – лучший ре-
зультат в истории новокузнецкого клуба.

В нынешнем сезоне «Металлург» мо-
жет превзойти это достижение: победи-
тель финальной серии плей-офф ВХЛ за-
работает кубок чемпиона России. Удачи, 
«Металлург»! 

Вадим Антонов.

ТЕМ ВРЕМЕНЕМ

Воспитанник новокузнецкого «Ме-
таллурга» Кирилл Капризов – лучший 
бомбардир американского клуба «Мин-
несота Уайлд», лидирующего в чемпио-
нате Национальной хоккейной лиги.
В минувший вторник команда 27-лет-
него россиянина обыграла в гостях 
по буллитам «Юту» (5:4) и набрала 
42 очка в 28 матчах (разница шайб – 
91-69). Кирилл Капризов забросил в 
Солт-Лейк-Сити одну шайбу, всего же 
в сезоне в его активе 18 голов и 25 ре-
зультативных передач (второе место 
в списке бомбардиров лиги). 
Капризов – один из главных претен-
дентов на приз самому ценному игро-
ку регулярного чемпионата НХЛ по 
версии Ассоциации профессиональных 
хоккейных журналистов.  
Наш земляк, обладатель Кубка Стэн-
ли – 2024 Сергей Бобровский вернулся 
в состав «Флориды» после того, как 
его супруга родила вторую дочь. Рос-
сийский голкипер помог команде одер-
жать победы над «Сан-Хосе» (3:1) и 
«Сиэтлом» (2:1, по буллитам). Те-
перь в послужном списке Бобровского 

– 409 побед в НХЛ. 
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œокоƁники на все времена

Страсть, хобби, работа Елены 
– это арт-фотография. И с кокош-
никами всё началось тоже с фо-
тографии. Для реализации оче-
редного проекта кемеровчанке 
нужен был кокошник, чёрный, 
стильный, современный. Ниче-
го похожего в аренду или прода-
жу Елена не нашла ни в Кемеро-
ве, ни в других городах. Поэтому 
решила сделать сама. Сделала 
буквально из подручных мате-
риалов: ободка, картона, мами-
ной старой бижутерии. Полу-
чилось весьма удачно, и позже, 
когда для очередного проекта 
понадобилось ещё два кокош-
ника, наша героиня уже не стала 
искать, где бы их приобрести, а 
сделала сама. Так всё и закрути-
лось.

– Лена, расскажите про себя 
и своё творчество.

– Вообще у меня два красных 
диплома об окончании учеб-
ных заведений, оба они непо-
средственно связаны с фото-
графией: училище народных 
промыслов и КемГУКИ. Кроме 
этого, я успела поучиться в ме-
дицинском (бросила его в кон-
це первого курса, поступить 
на программиста в тогдашний 
колледж статистики (на зачис-
ление я не пришла). Любовь к 
фотографии возникла не сра-
зу и даже не на стадии обу-
чения, во время которого и не-
которое время после я работала 
графическим дизайнером. Она 
появилась, когда я переехала в 
Питер и стала работать фото-
графом. Хотя это были потоко-
вые студии и съёмок было так 
много, что в конце рабочего дня 
болели запястья от тяжести ка-
меры, всё же я умудрилась не 
выгорать и находить время в 
выходные проводить свои твор-
ческие съёмки. Примерно тогда 
я и выбрала для себя основным 
жанром арт-фотографию. Часто 
для воплощения арт-проектов 
нужен был нестандартный рек-

визит, который неоткуда было 
взять, кроме как сделать самой. 
Сначала это были довольно 
простые вещи (короны, какие-
то проволочные каркасы в виде 
украшений на голову), но по 
мере того как я входила во вкус 
и приобретала навыки, рекви-
зит становился сложнее. Кро-
ме того, всегда параллельно с 
фотографией в разное время у 
меня были и другие увлечения: 
акварельный скетчинг, флори-
стика, визаж, керамика. Сло-
вом, всегда что-то связанное с 
творчеством и рукоделием. Во-
обще, это основная моя жизнен-
ная потребность – что-то де-
лать своими руками, я без этого 
не могу. Вот так сейчас моё вни-
мание переключилось на ко-
кошники. Это интересно ещё и 
потому, что творчество вклю-
чает разнообразную деятель-
ность: это работа с кистями и 
краской, подбор текстур и форм, 
бусы, бисер, стразы, глина, гипс, 
акрил и множество других раз-
личных материалов. 

– Кто первый примеряет 
вашу красоту?

– Кокошники на заказ я делаю 
по меркам клиента, но все, ко-
нечно, примеряю сама. В про-
цессе изготовления делаю это не 
один раз.

– Сколько элементов в ва-
ших изделиях? Счёт идёт на 
десятки или сотни? И из чего 
чаще всего делаете головные 
уборы?

– Использую самые разные 
материалы: картон, пластик, 
акрил, полимерную глину, гипс, 
камни, стекло. Всё зависит от за-
думки, которую хочу воплотить. 
Один кокошник может насчиты-
вать до сотни различных эле-
ментов: бусинок, страз.

– Сложно ли найти сырьё 
для увлечения? 

– Главная сложность в при-

обретении материалов – сроки 
ожидания заказа. Если кокош-
ник делаю для клиента, трёхне-
дельная (а то и дольше) доставка 
с «Алиэкспресс» уже не подхо-
дит. Заказываю на маркетплей-
сах, где иногда тоже приходится 
ждать неделями. Поэтому часто 
покупаю фурнитуру в розницу. 
Конечно, это дороже и не всег-
да можно найти нужное. На весь 
город у нас один гипермаркет с 
товарами для творчества. И это 
печально. Поэтому у меня по-
явилась привычка даже без на-
добности покупать понравив-
шиеся бусины и стразы, другие 
элементы декора, не могу спо-
койно пройти мимо швейных 
магазинов.

– Какие инструменты ис-
пользуете при изготовлении 
кокошников?

– Главный мой инструмент – 
это руки. Как-то так я привыкла 
даже самую мелкую работу без 
всякого пинцета делать. В осталь-

ном всё очень банально: ножни-
цы, клей, канцелярский нож.

– Чем бы вам ещё хотелось 
украшать кокошники, какую 
технику взять на вооружение 
и отработать?

– С техниками и материалами 
я часто экспериментирую. На-
пример, сейчас делаю прозрач-
ный (пластиковый) кокошник 
на заказ для кемеровской Сне-
гурочки. Рада, что заказчики 
мне доверяют, и я могу в волю 
фантазировать, выполняя заказ. 
Иногда отталкиваюсь от поже-
ланий заказчика. Как, например, 
на днях заказали кокошник для 
Урсулы (это персонаж из «Руса-
лочки»). И тут моя фантазия пу-
стилась вскачь: использовать ли 
ракушки, кораллы, сделать щу-
пальца осьминога? Здорово, что 
заказчики мне доверяют и не 
ограничивают в фантазиях.

– Что ваш заряжает на но-
вые шедевры? 

– Меня может вдохновить со-
четания цветов, фактуры, мате-
риалы. Иногда это фильм. Что 
касается мастеров, сразу прихо-
дят два имени: Юлдус Бахтиози-
на и Серафима Злобина. 

Никогда не гналась за модой 
и трендами, всегда делаю толь-
ко то, что находит отклик во 
мне самой, что меня вдохновля-
ет, пусть это совсем не модно. В 
истории с кокошниками совпа-
ли эти два параметра. Оказалось, 
что это не только мне интересно, 
но ещё и модно.

– Кокошник как убор ведь 
не сам по себе, наверное, в 
голове возникает какой-то 
цельный образ. Что первич-
но: головной убор или общая 
концепция?

– Идеи кокошников рождают-
ся по-разному. Например, однаж-
ды на Уделке (блошиный рынок в 
Санкт-Петербурге) я увидела са-
рафан, в голове возник образ и 
кокошник, который я к нему сде-
лала. Иногда вдохновляет симво-
лика. Так появился кокошник со 
змеями, символом нового года. И 
этнический кокошник со славян-
скими узорами. Бывает, хочется 
попробовать новые материалы и 
технику. Вдохновляют и работы 
других мастеров.

– Кто ваши ценители? 
– Я, к сожалению, редко вижу 

свои кокошники на тех, для кого 
делаю. Но иногда присылают 
фото или видео с выступлений, 
фотосессий, что очень радует. 
Кроме этого, часто стали заказы-
вать кокошники и на вечеринки 
в русском стиле. В таких образах 
кокошник, конечно, всегда глав-
ное украшение, привлекает вни-
мание к хозяйке. Поэтому и вы-
глядеть должен соответственно, 
как настоящий предмет роско-
ши. Нередко кокошники заказы-
вают фотографы для творческих 
и коммерческих проектов (ви-
дела на «Авито» объявления об 
аренде моих кокошников, сде-
ланных на заказ). И даже в пода-
рок на день рождения.

– Какие города и страны 
стали обладателями ваших 
головных уборов?

– Всё время думаю о том, что 
надо начать записывать горо-
да, в которые отправляю кокош-
ники, просто для себя интерес-
но. Если посмотреть квитанции 
об отправке, то это Реутов, Но-
вый Уренгой, Волгоград, По-
дольск, Дмитров, Калуга, Эн-
гельс, Новочебоксарск, Киров, 
Челябинск, часто Новосибирск 
и Красноярск. Отправляла даже 
за границу: в город Лида (Бела-
русь), и в Турцию через Новоси-
бирск улетел один кокошник. А 
вот из Кемерова заказчиков за 
всё время было только три, и два 
из них – в последний, предново-
годний месяц.

– Есть ли у вас мечта, свя-
занная с увлечением?

– Мечта (даже, скорее, не меч-
та, а желание), косвенно связан-
ная с кокошниками, – хочу ав-
торскую выставку фоторабот.

Анна ТимоȰук.

Кемеровˋанка Елена Еˉанова изготавливает 
русский траˁиционнˏй ˴реˁмет оˁе˂ˁˏ, 
которˏй вˏсоко ценится в России и ˁа˂е 
за границей. Е˸ головнˏе уборˏ оˋень 
стильнˏе и в какой�то мере атмосˉернˏе.
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С этими словами к организаторам 
концерта «Парад звёзд 1980-х», 
который состоится 4 января в 

Губернском центре спорта «Кузбасс», 
обратилась жительница города Ке-
мерово Лариса Фролова, которая 
мечтает выйти замуж за Сергея Бе-
ликова. Кумир Ларисы – Сергей Бе-
ликов, экс солист ВИА «Самоцветы», 
«Аракс», исполнитель хитов «Снится 
мне деревня», «У беды глаза зелёные», 
«Живи, родник», – один из участников 
нашего концерта.

Итак, город находится в предвку-
шении праздника – концерта «Парад 
звёзд 1980-х», в котором примут уча-
стие солисты и экс-солисты ВИА «Си-
няя птица», «Самоцветы», «Весёлые 
ребята», «Аракс». Прозвучат лучшие 
хиты всех времён и народов: «Клён», 
«Белый теплоход», «Ты мне не снишь-
ся», «У беды глаза зелёные», «Снится 
мне деревня», «Вологда», «Беловеж-
ская пуща», «Мечта сбывается» и мно-
гие другие. 

Все участники грандиозного 
праздника: Сергей Беликов, Анато-
лий Алешин, Михаил Долотов, Евге-

ний Войнов – будут работать вживую.
Лариса Геннадьевна рассказала, что 

является поклонницей известных кол-
лективов, но к Сергею Беликову у неё 
особенное, трепетное отношение. И это 
неслучайно. Именно божественными 
мелодиями в исполнении Сергея Бе-
ликова сопровождались её романти-
ческие свидания с будущим мужем. У 
молодого человека был кассетный маг-
нитофон, который он приносил на каж-
дое свидание. Даже когда он в первый 
раз объяснялся в любви, фоном зву-
чала знаменитая композиция «У беды 
глаза зелёные». С мужем они прожили 
яркую, счастливую жизнь. К сожале-
нию, два года назад его не стало. После 
ухода любимого мужа женщина поте-
ряла интерес к жизни. 

Как-то она смотрела передачу Ан-
дрея Малахова, героем которой стал 
её кумир Сергей Беликов. В програм-
ме знаменитый артист рассказывал о 
личной трагедии – разводе с женой. У 
Ларисы сжалось сердце: она искрен-
не переживала за любимого артиста. И 
вдруг что-то ёкнуло у неё внутри… «Та-
кой светлый, талантливый человек не 

должен быть один, – подумала Лари-
са. – А почему не я? Мне 58 лет, ещё мо-
лодая, хороша собой, добрая, отзывчи-
вая, внимательная, именно такая жена 
и нужна артисту...» 

Лариса романтичная, талантливая, 
любит петь, танцевать. Мыслями жен-
щина поделилась с родными. Они в 
один голос просят её «спуститься с не-
бес на землю», называя женщину фан-
тазёркой. Видимо, это они убедили её 
прекратить с нами общение. А зря... 
Эту историю я рассказала Сергею Бе-
ликову. Сергей, внимательно меня вы-
слушав, попросил отправить ему фо-
тографию женщины. Выходит: чудеса 
случаются! 

Через популярную газету хочу об-
ратиться к Ларисе: «Дорогая наша, 
срочно выйдете на связь. Никого не 
слушайте. Всё может получиться. В 
любом возрасте нужно верить в чуде-
са!»

Также хочу обратиться к жителям 
Кемерова: 4 января вас ждёт сказка, 
волшебная и незабываемая, концерт 
«Парад звёзд 1980-х».

Ангелина ǌоманова.

«Şоƀż замżů за Śергея Ŋеликова» 

Концерт состоится 4 января в Губернском центре спорта «Кузбасс». Начало меропри-
ятия в 19:00. Стоимость билетов – от 1 тысячи рублей. Идут продажи во всех кассах 
города. На нашем сайте цены на билеты дешевле. Сайт /paradzvezd80.ru/KEMEROVO.

Телефон для справок 8-800-250-92-80. 
P. S. Уважаемые читатели! Сегодня мы с полной уверенностью можем сказать, 

что концерт состоится: уже выкуплено достаточное количество билетов.

Всего в этом году на V Международный маркетинго-
вый конкурс в сфере туризма «PROбренд-2024» посту-
пило 308 заявок из России и Беларуси, в том числе 9 из 
Кузбасса. В число победителей и призёров вошли 6 куз-
басских проектов.

Гран-при получил доцент КемГУ, доктор истори-
ческих наук Константин Юматов за реализацию ком-
плексной системы подготовки в сфере туризма и госте-
приимства, руководство «Сибирской школой туризма 
и гостеприимства» в номинации «Личный вклад в про-
движение бренда территории или туристского объекта».

Первое место занял портал официального туристи-
ческого проекта «Юный турист Кузбасса» (ГАУ «Агент-
ство по туризму Кузбасса») в номинации «Вклад в по-
пуляризацию туристских брендов в интернет-сфере» 
(сайт, страница в соцсетях). В номинации «Вклад в по-
пуляризацию туристских брендов в медиасфере» пер-
вое место получил видеоролик Оксаны, Натальи и Олега 
Опрышко «Летнее солнцестояние», который рассказыва-
ет о празднике в музее-заповеднике «Томская Писаница».

Агентство по туризму Кузбасса завоевало второе ме-
сто в направлении «Брендинг территорий» за проект 
«Брендбук VISIT KUZBASS».

Специальными дипломами в номинации «Брендиро-
ванная полиграфия» награждены сектор Е и отельный 
комплекс «Тайгара» («Шерегеш»).

Организатором Международного маркетингово-
го конкурса «PROбренд» является Евразийское содру-
жество туриндустрии (ЕСОТ), которое занимается соз-
данием эффективной площадки для обмена опытом по 
брендированию и продвижению туристических и гости-
ничных услуг на туристическом рынке и организацией 
взаимодействия всех заинтересованных сторон в сфере 
развития международного туризма на территории Евра-
зийского пространства.

Лͧͣͤͮ ͯͬ͠ͰͧΨͫͬͬ͢ Ͱͱͮͧͦͪ͟
В 2024 году право на участие в финале XIII Междуна-

родной премии Russian Event Awards получили 348 про-
ектов из 57 регионов России, 2 регионов Республики Бе-

ларусь и 1 – Южной Осетии. По итогам премии в пятёрку 
регионов с развитым событийным туризмом вошли Куз-
басс, Республика Башкортостан, Нижегородская, Тю-
менская и Свердловская области.

Кузбасс забрал 14 наград. Гран-при премии Russian 
Event Awards получили три кузбасских проекта: фести-
валь «Железное кружево» (пгт Зеленогорский) в номи-
нации «Лучшее туристическое событие в области куль-
туры и искусства среди городов с населением до 100 
тысяч человек»; «День сибирского купечества» (Мари-
инск) в номинации «Событие, посвящённое Году семьи»; 
Международный этнокультурный фестиваль «ВОТ-
ЭТНО!» (пгт Шерегеш) – в категории «Национальное ту-
ристическое событие 2024 года».

Первое место в номинации «Лучшее средство разме-
щения для проведения турсобытия» получил отельный 
комплекс «Тайгара», в номинации «Лучшее туристиче-
ское событие в области научно-популярного туризма» — 

Международный научно-популярный фестиваль «Ди-
нотерра».

Вторыми стали: фестиваль парковой культуры «ПРО-
пикник» (Прокопьевск) – в номинации «Событие, по-
свящённое Году семьи»; поляна фестиваля «Шестаков-
ский историко-культурный комплекс» — в номинации 
«Лучшая природно-рекреационная зона для проведения 
турсобытия».

Дипломы за третье место в разных номинациях по-
лучили пять кузбасских туристических проектов: Зен-
ковский парк (Прокопьевск) — в номинации «Лучшая 
природно-рекреационная зона для проведения турсо-
бытия»; стрит-арт фестиваль «ОКРАШЕНО» (пгт Шере-
геш) — в номинации «Лучшее туристическое событие в 
области культуры и искусства среди городов с населени-
ем до 100 тысяч человек»; V Международный семейный 
open-air фестиваль «КуZня джаzZ» (Новокузнецк) — в 
номинации «Лучшее туристическое событие в области 
культуры и искусства среди городов с населением свы-
ше 100 тысяч человек»; конноспортивные соревнования 
«Рекорд Помпея» (Топки) — в номинации «Лучшее тури-
стическое событие в области спорта»; «Скачки в деревне 
Кабаново» (Крапивинский округ) — в номинации «Луч-
шее туристическое событие в сфере сельского туризма».

Спецпризом от выставочного научно-исследователь-
ского центра (ВНИЦ) R&C отмечен Международный об-
разовательный форум-фестиваль «Джаз у Старой крепо-
сти». Проект получил право на бесплатную публикацию 
в отраслевом журнале о проведении конгрессов и дело-
вых мероприятий Congress Time.

Также почётное право на участие в XIV евразийском 
ивент-форуме (EFEA), который состоится 22–24 янва-
ря в Санкт-Петербурге, получило Агентство по туризму 
Кузбасса за проведение конкурса туристических проек-
тов VISIT KUZBASS – 2024.

ǀмитрий Ǐваров.

œżзбасс завоевал Ɓесть наград в Žинале Меůдżнародного 
конкżрса в сŽере тżризма «352бренд�����»






